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КХЛ как организация 
 

Президент КХЛ: "Отношение "Салавата Юлаева" к Кубку Шпенглера 
наносит вред имиджу Лиги" (Sport24.ru) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко прокомментировал выступление 
"Салавата Юлаева" в Кубке Шпенглера.  

перейти к статье 

ХК "Салават Юлаев" подвергли критике и требуют извинений за Кубок 
Шпенглера (ИА Regnum) 
Участие уфимского "Салавата Юлаева" в Кубке Шпенглера в швейцарском 
Давосе - это имиджевая история для КХЛ 

перейти к статье 

КХЛ назвала лучших игроков декабря (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига назвала лучших игроков декабря на основе 
статистических данных выступлений. 

перейти к статье 

КХЛ подвела статистические итоги года. В топе - один белорус и три 
игрока минского "Динамо" (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by)) 
Лига подсчитала процент матчей с голами, игровое время и другие данные.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Итоги-2019: "армейский" успех, камбэк Знарка, новые роли Дацюка и 
Шипачева (Ньюс.ру (news.ru)) 
Чем запомнился уходящий год в российском хоккее и Континентальной 
хоккейной лиге 

перейти к статье 

Титул ЦСКА, возвращение Знарка и "умные шайбы". Главные события 
2019 года (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В последний день уходящего года KHL.ru - о самых ярких событиях 2019-го.  

перейти к статье 

Юлиус Гудачек: в Словакии каждый Новый год смотрят фильм "Морозко" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
На AllHockey.Ru интервью с голкипером "Спартака" - об Олеге Знарке, России и 
Словакии, Рождестве и Новом Годе.  

перейти к статье 

Глеб Никитин провел финальное в 2019 году заседание правления ХК 
"Торпедо" (Нижегородские новости (nnews.nnov.ru)) 



 

 

30 декабря 2019 года в кремле губернатор Нижегородской области Глеб Никитин 
провел финальное в этом году заседание правления хоккейного клуба "Торпедо".  

перейти к статье 

Обзор дня: Центр, получивший тяжелую травму, вернулся на лед. Зернов - 
надежда КХЛ и сборной (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
С Новым годом! (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига поздравляет с Новым 2020 годом! 

перейти к статье 

Лучшие игроки декабря (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига подводит итоги четвертого месяца Париматч 
регулярного чемпионата МХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
С наступающим 2020-м годом! (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Дорогие друзья! Поздравляю с наступающим Новым годом и Рождеством. 

перейти к статье 

"Агидель" и "Толпар" поздравили особенных детей с Новым годом 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Накануне, 30 декабря, "Агидель" и "Толпар" поздравили воспитанников 
уфимского коррекционного детского дома №2 с наступающим Новым годом.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Хоккей в сердце столицы (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Mastercard и КХЛ проведут Бесценный матч с участием игроков ЖХЛ.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: вратари должны выручать сборную России в плей-офф МЧМ (Р-
Спорт) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк считает, что для 
сборной России в матчах плей-офф молодежного чемпионата мира будет важно, 
чтобы надежно сыграли вратари. 

перейти к статье 

Третьяк: самое главное для сборной России на МЧМ - это дисциплина (Р-
Спорт) 



 

 

Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк считает, что для 
сборной России в оставшихся матчах молодежного чемпионата мира самое 
главное наладить игровую дисциплину. 

перейти к статье 

Третьяк: сборной России для успешной игры в плей-офф МЧМ нужно еще 
прибавить в дисциплине (ТАСС) 
По мнению главы ФХР, в четвертьфинале россиянам в атаке нужно чаще 
задействовать подключения защитников 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: проявили русский характер в матче МЧМ с немцами (Р-
Спорт) 
Сборная России по хоккею проявила русский характер в матче молодежного 
чемпионата мира против команды Германии, заявил РИА Новости первый вице-
президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг. 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Пять очков Марченко и три гола в большинстве: сборная России 
обыграла команду Германии и вышла в плей-офф МЧМ по хоккею (RT 
(russian.rt.com)) 
Сборная России по хоккею разгромила национальную команду Германии и 
гарантировала себе путевку в четвертьфинал  

перейти к статье 

Новогодняя сказка - у сборной России заработало большинство! Как 
команда Брагина разгромила немцев и вышла в плей-офф (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" рассказывает о заключительном поединке сборной 
России в группе "В" на молодежном чемпионате мира.  

перейти к статье 

"Мы с пацанами друг в друга верим". Россия грохнула Германию и готова 
биться за золото (Sport24.ru) 
Игра с немцами - в комментариях участников.  

перейти к статье 

Немцы биты, впереди швейцарцы. Российские хоккеисты вышли в плей-
офф молодежного ЧМ (ТАСС) 
Четвертьфинальный матч состоится 2 января 

перейти к статье 

"Соберемся на чай, поздравим друг друга и спать". Брагин - о победе над 
немцами и плей-офф (Sport24.ru) 
А еще о проблемах и большинстве.  

перейти к статье 

Плющев: российские хоккеисты выглядели уверенно в матче 
молодежного ЧМ с немцами (ТАСС) 
Россияне победили со счетом 6:1 

перейти к статье 



 

 

Морозов: с таким составом россияне обязаны выходить в 1/4 финала 
МЧМ (Р-Спорт) 
Сборная России по хоккею была обязана побеждать, так как обладает сильным 
составом, считает серебряный призер Олимпиады-1998 в составе национальной 
команды Алексей Морозов. 

перейти к статье 

Алексей Житник: "Финны - европейские американцы, самый опасный 
соперник" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах группового турнира МЧМ для сборной России - из Нью-Йорка, для 
Russia-Hockey.ru - олимпийский чемпион, ветеран 15 сезонов НХЛ  

перейти к статье 

Разное 
 

"Ак Барс" признал 95-летнюю женщину болельщицей года (Sport24.ru) 
"Ак Барс" назвал победителя в номинации "Болельщица года".  

перейти к статье 

ИИХФ со следующего года может увеличить заявку команд на МЧМ до 25 
человек (Чемпионат.com) 
Международная федерация хоккея со следующего года может увеличить заявку 
команд на молодежных чемпионатах мира до 25 человек. 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Президент КХЛ: "Отношение "Салавата Юлаева" к Кубку Шпенглера 
наносит вред имиджу Лиги" (Sport24.ru, Москва, 31 декабря 2019) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко прокомментировал выступление 
"Салавата Юлаева" в Кубке Шпенглера, где уфимская команда потерпела три 
поражения со счетом 6:11 и выбыла в четвертьфинале от чешского "Оцеларжи". 
Отметим, что "юлаевцы" на старейший европейский клубный турнир выставили 
неоптимальный состав.  
"Лига никогда не препятствовала участию в Кубке Шпенглера своих клубов, 
оставляя при этом окончательное решение на усмотрение их руководства. 
Однако, учитывая выступление на нынешнем Кубке Шпенглера ХК "Салават 
Юлаев", считаю нужным отметить следующее. Мы категорически возражаем 
против того, чтобы клубы КХЛ рассматривали визит на турнир в Швейцарию 
лишь как паузу в регулярном чемпионате КХЛ, оставляя на второй план 
спортивные результаты. Подобное отношение к Кубку Шпенглера не только не 
способствует популяризации бренда клуба и КХЛ, но и наносит вред имиджу 
Лиги.  
При отсутствии заинтересованности клубов в результатах матчей и итогах 
турнира КХЛ считает их участие в Кубке Шпенглера нецелесообразным, а 
учитывая растущую с каждым годом плотность календаря, КХЛ в дальнейшем 
сможет использовать освободившиеся дни для проведения матчей регулярного 
чемпионата. Это позволит повысить сбалансированность календаря", - 
процитировала слова Чернышенко пресс-служба КХЛ в беседе с 
корреспондентом Sport24 Дмитрием Ерыкаловым.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-31-prezident-kkhl-otnosheniye-salavata-
yulayeva-k-kubku-shpenglera-nanosit-vred-imidzhu-ligi 

Похожие сообщения (9): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 31 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 31 декабря 2019 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 31 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

ХК "Салават Юлаев" подвергли критике и требуют извинений за Кубок 
Шпенглера (ИА Regnum, Москва, 31 декабря 2019) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Дмитрий Чернышенко 
выступил с жестким заявлением по итогам выступления "Салавата Юлаева" в 
Кубке Шпенглера (26−31 декабря 2019 года), где башкирская команда потерпела 
три поражения со счетом 6:11 и выбыла в четвертьфинале от чешского 
"Оцеларжи". 
Поражение уфимской команды, которая выставила на старейший европейский 
клубный турнир неоптимальный состав, болельщики считают закономерным. 
"Салават Юлаев" находится на финансировании республики и, фактически, не 
зависит от коммерческой конъюнктуры: руководителям клуба надо 
согласовывать бюджет с руководством Башкирии, но не обязательно иметь 
хороший маркетинг, обеспечивать полную заполняемость на домашние матчи. 
Такой подход позволяет руководству клуба игнорировать мнение болельщиков, 
но хоккей - именно для болельщиков. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-31-prezident-kkhl-otnosheniye-salavata-yulayeva-k-kubku-shpenglera-nanosit-vred-imidzhu-ligi
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-31-prezident-kkhl-otnosheniye-salavata-yulayeva-k-kubku-shpenglera-nanosit-vred-imidzhu-ligi
https://realnoevremya.ru/news/162291-prezident-khl-raskritikoval-neudachnoe-vystuplenie-salavata-yulaeva-v-kubke-shpenglera
https://allhockey.ru/news/show/374454-Prezident_KHL_otnoshenie_Salavata_k_Kubku_Shpenglera_nanosit_vred_imidzhu_ligi
https://www.sports.ru/hockey/1081889886.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:929511


 

 

Политолог Дмитрий Михайличенко считает, что ответственность за поражение 
уфимской команды несет главный тренер Николай Цулыгин. 
"Участие уфимского "Салавата Юлаева" в Кубке Шпенглера (старейший клубный 
европейский турнир с почти столетней историей) в швейцарском Давосе - это 
имиджевая история для КХЛ. Лига фактически действует в фарватере основного 
спонсора "Газпром" и ориентирована на продвижение на европейские рынки. 
Участие уфимского клуба в турнире заранее обговаривалось и не было 
сюрпризом для главного тренера. Однако "Салават Юлаев" поехал на турнир без 
девяти игроков основного состава. Сыгравшие вместо них резервисты и 
молодежь, к сожалению, не смогли достойно заменить основу, и команда из Уфы 
бесславно проиграла все матчи с общим счетом 6:11. 
На мой взгляд, ответственность здесь несет, прежде всего, главный тренер 
уфимцев, Николай Цулыгин, который, похоже, изначально не был мотивирован 
участвовать в турнире и тем более побеждать. Логика Цулыгина в том, что нужно 
поберечь игроков, они устали и им трудно играть в условиях альпийского 
среднегорья. Похоже, главного тренера не прельстила ни возможность выиграть 
престижный турнир, ни солидные призовые. Вообще складывается впечатление, 
что хоккеистам "Салавата" на фоне скромных бюджетов команд соперника из 
Чехии, Финляндии, Швейцарии и Канады призовые деньги вообще не интересны. 
Такая позиция руководства ХК "Салават Юлаев" и удивляет, и нет. Клуб 
находится на финансировании республики и, фактически, не зависит от 
коммерческой конъюнктуры: руководителям надо согласовывать бюджет с 
руководством республики, но не обязательно иметь хороший маркетинг, 
обеспечивать полную заполняемость на домашние матчи. Такой подход (не 
мыслимый для современной Европы), позволяет руководству клуба 
игнорировать мнение болельщиков. 
Между тем, не стоит забывать, хоккей именно для болельщиков, матчи, турнира, 
в которых титулованный "Салават Юлаев" безнадежно проигрывал аутсайдерам 
чемпионатов Финляндии и Швейцарии, - это удар по репутации и клуба, и КХЛ. 
Считаю, такой подход проявлением неуважения и к клубу, и к турниру. Не надо 
забывать, что на этом турнире уфимский клуб представлял весь российский 
хоккей. Полагаю, Цулыгин должен, как минимум, принести извинения перед 
своими болельщиками, и лигой, делающей немало для развития 
профессионального хоккея в России и Европе".  

https://regnum.ru/news/2822239.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала лучших игроков декабря (Чемпионат.com, Москва, 31 декабря 
2019) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте назвала лучших игроков 
декабря на основе статистических данных выступлений. 
- лучшим вратарем признан Якуб Коварж ("Автомобилист"), одержавший победы 
в семи из девяти матчей, в том числе две - на ноль, одно из двух поражений 
потерпел в серии бросков. Голкипер уральской команды отразил 93,81% бросков 
(в общей сложности 291), что составляет в среднем 32,3 за игру (наивысший 
показатель месяца). 
- лучшим защитником признан Микко Лехтонен ("Йокерит"), одержавший вместе 
с командой 7 побед в 9 матчах и набравший в них 10 (3+7) очков. Финский 
защитник не завершил ни одного матча месяца с отрицательным показателем 
полезности при общем показателе (+10). Лехтонен отметился 36 бросками по 
воротам (лучший результат декабря среди игроков его амплуа), в среднем 

https://regnum.ru/news/2822239.html


 

 

проводил на льду 23 минуты 37 секунд, что также является наилучшим 
показателем среди защитников. Защитник "Йокерита" признается лучшим второй 
месяц подряд. 
- лучшим нападающим признан Роман Старченко ("Барыс"), одержавший вместе 
с командой 7 побед в 11 матчах и забросивший в них 8 шайб (лучший результат 
месяца). Нападающий казахстанского клуба забивал голы в шести матчах, 
отметившись дублями в ворота ХК "Сочи" и "Автомобилиста". Шайбы Старченко 
во встречах с этими командами, а также с минским "Динамо" стали победными. 
На счету нападающего "Барыса" также три результативные передачи при 
показателе полезности (+6), 27 бросков по воротам и 6 заблокированных 
бросков. 
- лучшим новичком признан защитник Аким Тришин ("Спартак"), одержавший 
вместе с командой победы в 6 из 9 матчей месяца и отметившийся в них голом 
и результативной передачей при показателе полезности (+1). Его гол в игре 
против ХК "Сочи" стал для защитника первым в КХЛ. 20-летний игрок в среднем 
проводил на льду 9 минут 31 секунду.  

https://www.championat.com/hockey/news-3937547-khl-nazvala-luchshih-igrokov-
dekabrja.html 

Похожие сообщения (12): 

• Советский спорт , Москва, 31 декабря 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 декабря 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 31 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 31 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 декабря 2019 

• Sports.kz, Караганда, 31 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 31 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ подвела статистические итоги года. В топе - один белорус и три 
игрока минского "Динамо" (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by), Минск, 31 декабря 2019) 
Лига подсчитала процент матчей с голами, игровое время и другие данные.  
КХЛ подготовила традиционный статистический обзор за 2019 год. В топе по 
некоторым показателям нашлось место белорусскому защитнику "Трактора" 
Нику Бэйлену, а также трем игрокам минского "Динамо - Марку-Андре Граньяни, 
Райану Спунеру и Тему Пулккинену (относим нападающего к динамовцам, ведь 
весь 2019 год он выступал в клубе из Минска).  
У Ника Бэйлена - наибольший процент матчей с голами во всей лиге среди 
защитников: 11,27%. Лучший процент у нападающих - у Тему Пулккинена 
(19,17%). Также на счету финского нападающего наибольшее количество 
заброшенных шайб, сравнивающих счет в матче - 7.  
А вот Марк-Андре Граньяни и Райан Спунер проводят больше всего времени на 
площадке. Граньяни - в среднем 25 минут и 30 секунд, Спунер - 22 минуты и 12 
секунд.  
Из интересных данных отметим, что наибольшее количество побед из всех 
тренеров КХЛ в 2019 году одержал коуч ЦСКА Игорь Никитин - 62. Самой 
результативной тройкой чемпионата стали нападающие ЦСКА Вей - Григоренко 
- Капризов. На троих они организовали 38 шайб.  

https://www.championat.com/hockey/news-3937547-khl-nazvala-luchshih-igrokov-dekabrja.html
https://www.championat.com/hockey/news-3937547-khl-nazvala-luchshih-igrokov-dekabrja.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:929504
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1134449_KKhL_nazvala_luchshih_igrokov_dekabra
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1134449_KKhL_nazvala_luchshih_igrokov_dekabra
https://www.sports.ru/hockey/1081886375.html
https://allhockey.ru/news/show/374442-KHL_nazvala_luchshih_igrokov_poslednego_mesyaca_2019_goda
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovarzh-lehtonen-starchneko-i-trishin-luchshie-igroki-khl-v-dekabre-1627795/
https://www.sports.kz/news/hokkeist-baryisa-i-sbornoy-kazahstana-stal-luchshim-napadayuschim-mesyatsa-v-khl
https://www.khl.ru/news/2019/12/31/463774.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-31-kovarzh-lekhtonen-starchenko-i-trishin-priznany-luchshimi-igrokami-kkhl-v-dekabre


 

 

Самый возрастной игрок лиги - Павел Дацюк. Форварду "Автомобилиста" 41 год. 
Самый возрастной "сухарь" оформил вратарь "Динамо-Москва" Александр 
Еременко (38 лет). Автором самого "молодого гола" стал 17-летний нападающий 
"Нефтехимика" Максим Грошев. Наибольшее количество матчей среди главных 
судей провели Роман Гофман и Константин Оленин (по 65).  

https://hockey.by/news/sobytie/news91718.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Итоги-2019: "армейский" успех, камбэк Знарка, новые роли Дацюка и 
Шипачева (Ньюс.ру (news.ru), Москва, 31 декабря 2019) 
Чем запомнился уходящий год в российском хоккее и Континентальной 
хоккейной лиге 
Первый серьезный успех ЦСКА в российский период, возвращение Олега Знарка 
к активной тренерской деятельности, продолжение сомнительной практики 
совмещения постов в клубе и сборной, дерзкие попытки "Витязя" бросить вызов 
лидерам, новый статус выступающих на родине суперзвезд отечественного 
хоккея - обо всем этом вспомнил NEWS.ru, провожая 2019 год. 
ЦСКА наконец-то завоевал Кубок Гагарина 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) успела отметить первый серьезный 
юбилей - десятилетие со дня основания, некоторые клубы выиграли Кубок 
Гагарина по три (казанский "Ак Барс") и два раза (московское "Динамо", 
магнитогорский "Металлург" и петербургский СКА), Данис Зарипов и вовсе стал 
пятикратным обладателем главного трофея лиги, а самый титулованный клуб в 
истории отечественного хоккея - столичный ЦСКА - все эти годы оставался на 
бобах. 
Нет, конечно, "армейцы" дважды (в 2016 и 2018 годах) добирались до финала 
плей-офф, несколько раз становились лучшими по итогам регулярного 
чемпионата КХЛ, однажды это даже принесло им титул чемпионов страны, 
однако главная цель так и оставалась недостижимой. 
Но в 11-м сезоне КХЛ мечты "армейских" болельщиков наконец-то стали явью. 
Правда, так совпало, что Кубок Гагарина ЦСКА завоевал именно тогда, когда 
покинул свой старый добрый Ледовый дворец на Ленинградском проспекте и 
перебрался в Парк легенд, получив в свое распоряжение комфортабельную 
арену на Автозаводской, названную именем "себя любимого". И, кстати, 
наиболее радикально настроенные фанаты "красно-синих" бойкотировали это 
переселение, поскольку "ЦСКА Арена" оставалась домашней и для самого 
принципиального соперника "армейцев" - "Спартака". 
Как бы там ни было, весной 2019-го подопечные Игоря Никитина наконец-то 
подняли над головой выстраданный, завоеванный с третьей попытки Кубок 
Гагарина. И стали шестым клубом КХЛ (и третьим представителем Западной 
конференции), сумевшим выиграть главный трофей лиги. 
Дацюк вернулся на малую родину 
Уральский хоккейный самородок, уроженец Екатеринбурга (точнее, тогда, в 
1978-м, еще Свердловска) Павел Дацюк даже в расцвете грандиозной карьеры, 
которая почти целиком прошла за океаном, не забывал о своих корнях. И никогда 
не отказывался от собственного обещания завершить карьерный путь там, где 
когда-то его начинал - в екатеринбургском "Автомобилисте". 

https://hockey.by/news/sobytie/news91718.html
https://www.khl.ru/news/2019/12/31/463777.html
https://www.khl.ru/news/2019/12/31/463777.html


 

 

Обещанного, говорят, три года ждут - но в случае с Волшебником (это прозвище 
прикрепилось к Дацюку в НХЛ) этот срок увеличился многократно. Павел 
поступательно шел к оформлению членства в Тройном золотом клубе - когорте 
избранных, побеждавших в течение карьеры на Олимпийских играх, 
чемпионатах мира и в Кубке Стэнли. 
Павел Дацюк  
Дацюк начал с двукратного обладания главным трофеем НХЛ в составе "Детройт 
Ред Уингз" (2002, 2008), затем взял золото мирового первенства (2012), а 
завершил славную охоту в олимпийском Пхенчхане-2018. При этом попутно стал 
обладателем Кубка Гагарина в составе петербургского СКА (2017) и, таким 
образом, может одним из первых войти в "Четверной золотой клуб", если таковой 
когда-нибудь будет основан. 
И вот, когда все важнейшие награды были завоеваны, а подавляющее 
большинство хоккеистов уже вешают коньки на гвоздь, летом нынешнего года в 
возрасте 41 года Дацюк подписал контракт с "Автомобилистом". Круг замкнулся: 
Волшебник, как и обещал, вернулся на малую родину. Где и радует сейчас 
местных болельщиков своим неувядающим мастерством. А еще - с подачи 
NEWS.ru обретает новые мечты: например, сыграть через несколько лет в Матче 
всех звезд на новой арене в Екатеринбурге, которую только начали строить... 
Знарок снова в деле 
У Олега Знарка на Играх-2018 в Пхенчхане тоже был свой звездный час - как 
тренера, принесшего отечественному хоккею первое олимпийское золото за 
более чем четверть века, впервые с Олимпиады-1992 во французском 
Альбервилле, где под руководством мэтра Виктора Тихонова выступала еще 
объединенная сборная СНГ. Интересно, что самостоятельному российскому 
хоккею понадобилось снова, как и "сборной осколков СССР" в начале 90-х, 
остаться без флага, гимна и опознавательных знаков на игровой форме (только 
теперь не по геополитическим, а по скандально-допинговым причинам), чтобы 
завоевать золотые медали Олимпийских игр. 
Знарок до успеха в Корее сумел добиться своеобразного хет-трика в КХЛ, 
завоевав Кубок Гагарина сначала дважды с московским "Динамо" (2012, 2013), а 
затем и во главе петербургского СКА (2017). В последнем случае специально 
"под Знарка" даже подмяли регламент, запрещавший совмещать должности 
главных тренеров в сборной и клубе. Но, как видим, исключение из правил 
принесло успех и питерским "армейцам" и национальной команде. 
Вот только после олимпийской победы оба кресла под Знарком всерьез 
зашатались. А за вылетом СКА от московских одноклубников в полуфинале 
Кубка Гагарина-2018 Олег Валерьевич последовательно покинул должности в 
клубе и сборной. Практически целый год он находился в тени. 
Олег Знарок  
Летом нынешнего года пауза в тренерской карьере Знарка закончилась: с подачи 
генерального менеджера московского "Спартака" Алексея Жамнова, 
работавшего также в штабе российской сборной, 56-летний специалист получил 
предложение возглавить "красно-белых", на которое ответил согласием. Это 
событие нельзя назвать неожиданным: очевидно, что тренер подобного уровня 
и квалификации не мог долгое время быть невостребованным в КХЛ. 
Начало сезона-2019/20 у "Спартака" со Знарком не слишком задалось - команда 
терпела много поражений в овертаймах и по буллитам, все же получая очки. Но 
сейчас "красно-белые" набрали хороший ход и ведут борьбу с земляками-
динамовцами и финским "Йокеритом" за третье место в таблице Западной 
конференции. 



 

 

А уж как Валерьич умеет настраивать подопечных на битвы в плей-офф, 
известно всем и давно. 
Подвиги "Витязя" 
Если выбирать команду-открытие нынешнего сезона КХЛ, то одним из главных 
претендентов на этот неофициальный титул, несомненно, станет подмосковный 
"Витязь". Долгие годы клуб ходил в аутсайдерах лиги, порой превращаясь в 
наводящую ужас на соперников банду заокеанских тафгаев, но чаще просто 
пребывая в роли этакого мальчика для битья из столичного пригорода. 
С приходом несколько лет назад Валерия Белова (он запомнился болельщикам 
по успешной работе в тандеме с Зинэтулой Билялетдиновым в чемпионском "Ак 
Барсе") на пост главного тренера "Витязь" начал прогрессировать и впервые в 
своей истории пробился в плей-офф. Но затем шажки вперед стали все более 
мелкими, превратившись в итоге в топтание на месте. 
Накануне нынешнего сезона руководство подмосковного клуба приняло смелое 
кадровое решение - главным тренером команды стал Михаил Кравец. Известный 
в прошлом хоккеист петербургского (даже еще ленинградского) СКА ранее в 
основном работал одним из ассистентов в том же питерском клубе, а также в ХК 
"Сочи", а теперь получил возможность по-настоящему начать самостоятельную 
карьеру. 
Дебют получился ошеломляющим: "Витязь" сначала наделал шума на 
предсезонном турнире на Кубок мэра Москвы, разгромив ЦСКА со счетом 5:0, а 
затем и ударно стартовал в регулярном чемпионате КХЛ. Подопечные Команда 
выдавала победные серии и в какой-то момент даже обошли оба "армейских" 
клуба, взобравшись на первое место в таблице "Запада". При этом и СКА, и 
ЦСКА были биты "витязями" в очных встречах. 
Правда, дальше все было слишком банально для нашего чемпионата: Алексею 
Кудашову, совмещающему посты главного тренера сборной и СКА, очень 
захотелось увидеть в рядах обеих подотчетных ему команд парочку лидеров 
"Витязя" - голкипера Александра Самонова и нападающего Артема Швеца-
Рогового. Сказано - сделано: обмен был моментально произведен "в интересах 
сборной" накануне ноябрьского этапа Евротура, и Самонов даже успел 
дебютировать за национальную команду в Хельсинки на Кубке Карьяла. 
А вот "Витязь" после этого всерьез захромал: участились поражения команды, 
пропал баланс в игре. И хотя подмосковный клуб продолжает довольно уверенно 
держаться в зоне плей-офф, находясь на шестом-восьмом местах в таблице 
Западной конференции, остается только сожалеть, что наши хоккейные боссы 
своими же руками убивают интригу в чемпионате, лишая лидеров острой 
конкуренции со стороны таких дерзких и симпатичных клубов, как "Витязь". 
Кудашов - новый тренер сборной 
Кстати, об Алексее Кудашове. Летом нынешнего года этот сравнительно 
молодой (ему всего 48 лет) специалист стал очередным звеном в цепи 
повторяющихся событий, складывающихся в не самую привлекательную 
тенденцию. Если для Олега Знарка в свое время сделали исключение в смысле 
совмещения двух постов опять же "в интересах сборной", и это сидение на двух 
стульях хотя бы продемонстрировало отдачу в виде победы на олимпийском 
турнире в Корее (опустим сейчас уровень соперников на Играх-2018 в отсутствие 
представителей НХЛ), то не совсем понятно, по какой причине "автоматом" 
подобной чести - рулить одновременно и питерским СКА, и сборной страны - 
затем удостоились Илья Воробьев, а теперь и Кудашов. 
Практика совмещения ничего не дала ни национальной команде, которая под 
руководством Воробьева вылетела с ЧМ-2018 в Дании после поражения от 
канадцев в четвертьфинале, а год спустя дотянулась лишь до бронзовых 



 

 

медалей, ни "армейцам" с берегов Невы, не продвигавшимся в плей-офф КХЛ 
дальше финала Западной конференции, регулярно уступая ЦСКА. 
Называть СКА базовым клубом российской сборной сейчас можно лишь с 
натяжкой, поскольку после отъезда за океан Ильи Ковальчука и ухода Павла 
Дацюка в родной Екатеринбург в Петербурге не осталось "неприкасаемых" звезд, 
которые практически гарантированно имели место в главной команде страны. 
Поэтому нынешнее совмещение постов "по инерции" - скорее прихоть тех боссов 
из Федерации хоккея России, которые заказывают музыку потому, что легко 
могут ее оплатить. 
Алексей Кудашов  
Сомнительна и сама персона Кудашова в роли двуликого хоккейного Януса. При 
всем уважении к Алексею Николаевичу как к отличному в прошлом хоккеисту и 
действительно перспективному тренеру опыта у него пока маловато, а 
авторитета и харизмы - в разы меньше, чем у того же Знарка. И это заметно даже 
по первым этапам Евротура: в Финляндии в ноябре наша сборная проиграла 
дважды и стала третьей, на домашнем Кубке Первого канала уступила победу 
шведам, да и чехов одолела лишь в серии буллитов. 
Поэтому, будем откровенны, вряд ли станет сюрпризом, если грядущей весной 
до трофеев вновь не доберутся ни СКА в КХЛ, ни сборная на ЧМ в Швейцарии. 
Новое лицо Шипачева 
Еще один персонаж, чья карьера сделала крутой вираж после золота Пхенчхана-
2018, - Вадим Шипачев. Талантливый центрфорвард провел на олимпийском 
турнире в Корее единственный матч - стартовый, проигранный словакам, после 
чего угодил в немилость тренерского штаба Знарка и был усажен в глубокий 
запас. 
Затем опала распространилась и на клуб - питерский СКА, где Шипачев долгое 
время был на ведущих ролях в команде все того же Валерьича. Уехав летом 
2018-го от российских профессиональных неурядиц за океан, Вадим столкнулся 
с новой их порцией - теперь уже в клубе НХЛ "Вегас Голден Найтс". Руководство 
"Золотых рыцарей" практически сразу отправило новичка в фарм-клуб, где тот 
прозябать не захотел и спустя довольно короткий промежуток времени принял 
решение вернуться в Россию. 
Здесь Шипачева приютило московское "Динамо" - и от этого выиграли обе 
стороны. "Бело-голубые" получили классного "центра", которых в команде и по 
сей день дефицит похлеще некоторых товаров и продуктов советских времен. А 
сам нападающий смог вновь обрести себя под руководством опытнейшего 
наставника Владимира Крикунова. 
Шипачев и в прошлом сезоне здорово проявил себя, набрав 68 очков (20 шайб и 
48 результативных передач) в 61 матче регулярного сезона. И во второй раунд 
плей-офф "Динамо" могло и не пробиться и не побороться там на равных с ЦСКА, 
если бы не было в составе этого креативного центрального нападающего. 
Однако в сезоне-2019/20 Вадим раскрылся - и продолжает раскрываться - с 
новой стороны. Нет, он по-прежнему горяч на льду и щедр на заброшенные 
шайбы и голевые пасы партнерам, возглавляя гонку бомбардиров регулярного 
чемпионата. Но как же Шипачев изменился как человек - стал куда более 
открытым, раскрепощенным, остроумным в общении с журналистами, с 
которыми, кстати, теперь намного охотнее идет на контакт, чем до переломной 
Олимпиады. 
Понятно, что спортивный век Волшебника Дацюка не бесконечен, и сейчас, когда 
Павел постепенно сходит со сцены, 32-летний Шипачев на российский хоккейный 
подиум только поднимается. В КХЛ он однозначно лучший "центр", да и в 



 

 

сборной законно претендует на заглавные роли. Причем даже в том случае, если 
под ее знамена соберутся первоклассные наши представители в НХЛ. 
Кстати, почти нет сомнений, что еще одну попытку покорить лучшую хоккейную 
лигу мира Вадим обязательно предпримет. Поэтому сейчас стоит во все глаза 
следить за его игрой в составе "бело-голубых" и получать настоящее 
эстетическое удовольствие. 
Прощание со "Слованом" 
Не обойтись в этих итоговых заметках и без грустной нотки. В уходящем году 
Континентальная хоккейная лига лишилась одного из своих самых заметных - в 
плане узнаваемости и звучности бренда - клубов. Впрочем, братиславский 
"Слован" в последние годы скорее не полноценно выступал в КХЛ, ставя перед 
собой серьезные задачи, а откровенно мучился, стараясь выжить в условиях 
крайне скудного финансирования. 
Финский "Йокерит", словацкий "Слован" наряду с рижским и минским "Динамо", 
казалось, всегда будут придавать нашей лиге тот неповторимый национальный 
колорит, сочно разбавлять российские команды своим не то что присутствием в 
чемпионате, а реальной борьбой за места в плей-офф. Увы, нынче с этой 
задачей справляются лишь "джокеры" из Хельсинки - динамовцев из столиц 
бывших союзных республик тоже готов подкосить под самый корешок 
финансовый кризис. 
А со "Слованом" минувшим летом руководство КХЛ приняло решение 
распрощаться, как это было ни прискорбно. Лига с некоторых пор взяла курс на 
сокращение числа команд (до 24), и братиславцы с их вечно пустой казной и 
шлейфом проблем оказались тем самым "25-м лишним". 
Но свято место, как известно, пусто не бывает. Уже ведутся активные разговоры 
о том, что в ряды КХЛ в ближайшее время могут влиться клубы из Швейцарии, 
Германии, а также Франции или даже Великобритании. Упор, разумеется, будет 
сделан на финансовую устойчивость кандидатов на вступление в лигу и наличие 
у них вместительных и современных ледовых арен. 
Безусловно, было бы любопытно увидеть в числе участников чемпионата КХЛ 
условные "Амбри Пиотту" из Швейцарии или берлинский "Айсберен", но тогда 
возникает вопрос: а как же быть с квотой в 24 команды? Приносить в жертву пару 
российских клубов, высвобождая место для зарубежных новичков? Думается, 
это было бы не самым лучшим вариантом - особенно с учетом того факта, что из 
российской элиты уже выпали такие знаменитые хоккейные центры, как Тольятти 
и Новокузнецк. 

https://news.ru/hockey/itogi-2019-armejskij-uspeh-kambek-znarka-novye-roli-
dacyuka-i-shipachyova/ 

К заголовкам сообщений 

Титул ЦСКА, возвращение Знарка и "умные шайбы". Главные события 
2019 года (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 декабря 
2019) 
В последний день уходящего года KHL.ru - о самых ярких событиях 2019-го.  
Титул  
ЦСКА выиграл первый в своей истории Кубок Гагарина  
Столичные армейцы в минувшем сезоне сняли проклятие победителя 
регулярного чемпионата и смогли выиграть Кубок Гагарина. На протяжении 
десяти предыдущих лет существования КХЛ этого не удавалось сделать ни 
одному клубу. Сезон 2018/2019 прошел под знаком превосходства ЦСКА. 
Единственным соперником, имевшим шанс остановить победный ход фаворита, 
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был СКА. Петербуржцы в финале Западной конференции довели дело до 
седьмого матча.  
В решающей серии ЦСКА оказался заметно сильнее "Авангарда", затратив на 
успех минимально возможное количество игр - четыре. Самой напряженной 
стала заключительная встреча в Балашихе, состоявшаяся 19 апреля. Хозяева 
повели в счете 2:0 в первом периоде и, казалось, победы не отдадут. Однако 
армейцы по ходу матча прибавили, решительно лезли вперед и дожали 
соперника, сравняв счет менее чем за три минуты до окончания третьего 
периода. В овертайме золотой гол забил нападающий Максим Мамин. Первый 
серьезный титул для армейцев с 1989 года, когда команда заняла первое место 
в чемпионате Советского Союза, стал заслуженной наградой для команды Игоря 
Никитина.  
Праздник 
Буллит Билялетдинова и музыкальный номер Майоне на Матче Звезд в Казани  
Звездная неделя в Татарстане в середине прошлого января прошла на высоком 
уровне, что говорит в пользу его организаторов и КХЛ, сумевшей вдохнуть в 
событие новую жизнь. В Северной Америке каждый год бьются над тем, чтобы 
формат Матча Звезд был интересен публике. Получается далеко не всегда. При 
всем богатстве человеческой фантазии находить свежие "фишки", способные 
зацепить, очень сложно.  
Тон мероприятию, состоявшемуся 20 января, задала потрясающая церемония 
открытия, равной которой, пожалуй, еще не было в истории Лиги. Все остальные 
события также оставили яркий след в памяти болельщиков, до отказа 
заполнивших "Татнефть Арену" - от сольного музыкального номера защитника 
рижского "Динамо" Мэтью Майоне, исполнившего под аккомпанемент гитары 
песню Ho Hey группы Lumineers, до буллита в ворота Юхи Метсолы в исполнении 
главного тренера "Ак Барса", 63-летнего Зинэтулы Билялетдинова. 
Непосредственно сам матч и конкурсы тоже порадовали интересными 
новинками. Было весело, а что еще нужно от таких событий?  
Технологии  
КХЛ стала использовать "умные шайбы" для считывания данных  
Лига не стоит на месте и пытается удивлять, что видится непременным условием 
для развития. Речь не только о возросшей конкуренции и выравнивании команд 
в спортивном плане. В технологическом отношении КХЛ сейчас тоже есть чем 
порадовать. Со старта сезона 2019/2020 в каждом матче используются "умные 
шайбы". В них интегрированы специальные чипы, позволяющие считывать массу 
любопытных данных. С ними любой желающий может ознакомиться с помощью 
мобильного приложения и на сайте КХЛ. Там представлена новая 
индивидуальная статистика игроков. В их свитеры также вшит чип, позволяющий 
анализировать действия каждого хоккеиста.  
Эта технология была успешно опробована еще в январе на Матче Звезд в 
Казани. С ее помощью можно узнать какая команда преодолела наибольшее 
расстояние на льду, какой игрок оказался самым быстрым, чей бросок стал 
самым мощным и многое другое. Использование современных технологий в 
повседневной хоккейной жизни можно только приветствовать. В ближайшее 
время это станет таким же естественным делом, как зашнуровать коньки и 
перемотать клюшку.  
Возвращение  
Знарок возглавил "Спартак" и сделал из него серьезную силу  
Спустя год после вынужденного отдыха к активной работе на клубном уровне 
вернулся Олег Знарок. От этого выиграла не только его новая команда, но и лига 
в целом. Роль консультанта национальных сборных оказалась слишком мала 



 

 

для человека, желающего постоянно находиться при деле. В информацию о 
приходе Знарка в "Спартак" до конца не верилось. Казалось, что именитого 
специалиста способен перехватить какой-нибудь клуб побогаче. Но генеральный 
менеджер красно-белых Алексей Жамнов сработал блестяще, и переговорный 
процесс, занявший больше месяца, закончился подписанием контракта по схеме 
"1+1" 29-го апреля.  
Знарок четыре раза с тремя разными командами доходил до финала Кубка 
Гагарина, трижды завоевав главный трофей КХЛ, и является самым 
титулованным из действующих тренеров лиги. Его дуэт с Харийсом 
Витолиньшем и в "Спартаке" трудится весьма продуктивно. Команда начала 
сезон ни шатко, ни валко, но разогналась ближе к зиме. Победы над ЦСКА, у 
которого красно-белые не выигрывали шесть лет, "Авангардом" и СКА 
свидетельствуют о том, что "Спартак" обладает потенциалом для того, чтобы 
стать автором сенсации в плей-офф Западной конференции.  
Выезд 
"Зеленое дерби" в швейцарском Давосе  
КХЛ уже второй сезон выбирается на гастроли в Европу. После Вены и Цюриха 
пришла очередь высокогорного Давоса. На этот раз Швейцария получила для 
себя жемчужину лиги - "зеленое дерби". Самое яркое и принципиальное 
противостояние КХЛ оправдало свой высокий статус в Альпах. По сравнению с 
тем, что было год назад, когда бедные "Слован" и рижское "Динамо" были 
нещадно побиты ЦСКА и СКА, картина явно изменилась в лучшую сторону.  
"Салават Юлаев", несмотря на свои игровые проблемы в последнее время, 
сумел собраться и добился 23 декабря волевой победы в матче с "Ак Барсом" 
(4:3ОТ). Автором решающей шайбы стал датский защитник уфимцев Филип 
Ларсен. Встреча получилась очень зрелищной. За показанную командами игру 
было несколько не стыдно. Наоборот, этим матчем можно гордиться. Теперь 
дело за менеджерами, заинтересованными в расширении лиги в Европу.  
Звезда 
Нападающий "Динамо" Вадим Шипачев переживает вторую молодость  
Московскому "Динамо" сказочно повезло, когда перед сезоном 2018/2019 его 
руководству удалось договориться с Вадимом Шипачевым. Многие к переходу 
центрфорварда отнеслись с изрядной долей скепсиса. И возраст у него уже 
критический, и характер непростой, и партнеров подходящих почти нет. 
Действительность оказалась совсем другой. Оптимистичной.  
Шипачев на удивление быстро адаптировался к столичному ритму жизни, словно 
родился и вырос в Москве, стал более публичным человеком. На площадке он и 
вовсе играет как король, делая товарищей по звену в разы сильнее. Дмитрий 
Кагарлицкий блистал в прошлом сезоне, Дмитрий Яшкин - в нынешнем. Роль 
Шипачева в их индивидуальных успехах колоссальна, а смотреть за ним в деле 
- сплошное удовольствие. Это большой мастер. В минувшем чемпионате 32-
летний центрфорвард стал третьим бомбардиром лиги с 68 (20+48) очками вслед 
за Никитой Гусевым и Найджелом Доусом, в текущем и вовсе закрепился на 
первой строчке, имея 48 (12+36) баллов в 43 встречах.  
Уход 
Билялетдинов покинул пост главного тренера "Ак Барса"  
Зинэтула Билялетдинов по собственному желанию принял решение покинуть 
пост главного тренера "Ак Барса". Об этом стало известно 11 апреля. Изучать 
формулировки, объясняющие этот поступок, в поисках подводных камней - 
занятие бессмысленное. Огромная страница в истории клуба перевернута. 
Золотая эпоха казанцев прочно и навсегда ассоциируется с фамилией 
Билялетдинова. Специалист, которому в марте исполнилось 64 года, проработал 



 

 

в команде 14 лет с небольшим перерывом на отлучку в сборную России. За этот 
отрезок казанцы четырежды выиграли титул - один раз стали победителями 
Суперлиги (2006 год) и трижды брали Кубок Гагарина (2009, 2010, 2018). Только 
Олегу Знарку удалось добиться такого же результата в КХЛ. Он с московским 
"Динамо" и СКА три раза побеждал в Кубке Гагарина.  
Отделить Билялетдинова от "Ак Барса" невозможно. Его преемника Дмитрия 
Квартальнова постоянно будут сравнивать с предшественником. Сам тренер 
заявил, что не исключает возможность возвращения в профессию. На вопрос 
"когда это произойдет" четкого ответа нет у самого Билялетдинова. Почему-то 
не покидает уверенность, что своего последнего слова он не сказал. Моложавый, 
подтянутый тренер еще даст фору большинству своих коллег. Чем он хуже 
Владимира Крикунова, который старше его на пять лет, полон энергии и здорово 
справляется с работой в московском "Динамо"?  
Легионер 
Юха Метсола за свою игру получил орден от главы Башкирии  
К иностранцам, приезжающим выступать в другие чемпионаты, отношение 
вдвойне пристрастное. Им нельзя расслабляться и необходимо постоянно 
доказывать, что они не зря получают зарплату. Но если все складывается 
хорошо, то легионеры быстро становятся любимцами болельщиков.  
Финн Юха Метсола и его "Салават Юлаев" не смогли добраться до решающей 
серии Кубка Гагарина прошлой весной, уступив в шести матчах "Авангарду" в 
финале Восточной конференции. Но такой блистательной во всех отношениях 
игры вратаря видеть давно не доводилось. Метсола тащил на себе команду в 
регулярном чемпионате и не сбавил оборотов в плей-офф, демонстрируя 
феноменальную надежность. Его статистические показатели выросли почти до 
заоблачного уровня. Коэффициент надежности улучшился с 2,02 до 1,54 шайбы 
за игру, эффективность отраженных бросков - с 93,4 до 95,6 процента.  
В сезоне 2019/2020 30-летний финн держит поднятую высоко планку. Он 
отражает 93,2 процента бросков и в среднем пропускает 1,96 шайб за матч. Еще 
в апреле после вылета из плей-офф состоялась встреча исполнявшего тогда 
обязанности главы Башкирии Радия Хабирова с командой. Метсола получил из 
его рук орден Салавата Юлаева - одну из высших государственных наград 
республики. Она изготавливается из серебра и представляет собой 
семиконечную звезду с гранеными лучами. В центре - круглый медальон, 
покрытый белой эмалью с барельефным изображением героя Башкирии.  
Отставка  
Геннадий Величкин покинул "Металлург"  
В середине октября угодившая в черную полосу "Магнитка" в домашнем матче с 
"Адмиралом" упустила победу, проиграв в овертайме (3:4). Это поражение 
переполнило чашу терпения владельца клуба Виктора Рашникова. Он решил 
расстаться с вице-президентом Геннадием Величкиным. Команда в минувшем 
сезоне вылетела в первом раунде плей-офф. Ковровая селекция, обошедшаяся 
в круглую сумму, к позитивным изменениям не привела. Уже после третьей игры 
нынешнего чемпионата был уволен чешский специалист Йозеф Яндач. 
Пришедший ему на смену Илья Воробьев кардинально положение дел сразу 
изменить не смог.  
Величкин занимал руководящие должности в клубе с 1991 года с небольшим 
перерывом на полтора сезона и без преувеличения был одним из его символов. 
За годы его работы "Магнитка" выиграла множество титулов как на внутренней, 
так и европейской аренах. Пять раз команда становилась чемпионом России, а в 
КХЛ трижды доходила до финала Кубка Гагарина и стала его победителем в 2014 
и 2016 годах. Хочется написать, что вместе с Величкиным ушло очень многое. 



 

 

Однако почему-то есть уверенность, что своего последнего слова в хоккее 63-
летний менеджер еще не сказал.  
Рекорд 
Никита Гусев установил новое достижение по голевым передачам  
Никита Гусев - одна из ярчайших звезд КХЛ с момента создания лиги. 
Нападающий при всем своем таланте прошел через многие трудности, прежде 
чем созрел и стал заметным игроком. В настоящий момент он выступает в 
Северной Америке, но свое имя вписал в историю КХЛ навечно. Гусев в составе 
СКА провел выдающийся сезон 2018/2019, набрав 82 (17+65) очков в 62 матчах 
регулярного чемпионата и 19 - в 18 играх плей-офф. Дотянуться до абсолютных 
достижений нападающего "Магнитки" Сергея Мозякина ему не удалось (85 и 109 
в сумме).  
Ни один хоккеист в КХЛ ранее настолько сильно не доминировал индивидуально. 
Напоследок один серьезный рекорд игрок СКА все-таки побил - по голевым 
передачам. Ранее лучшим ассистентом в рамках одного чемпионата был 
Александр Радулов, восемь лет назад, выступая за "Салават Юлаев", 60 раз 
ассистировавший партнерам по команде. Гусев личным примером доказал, что 
при правильном подходе к своим обязанностям можно прогрессировать в КХЛ 
каждый год.  

https://www.khl.ru/news/2019/12/31/463752.html 

К заголовкам сообщений 

Юлиус Гудачек: в Словакии каждый Новый год смотрят фильм "Морозко" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 декабря 2019) 
На AllHockey.Ru интервью с голкипером "Спартака" - об Олеге Знарке, России и 
Словакии, Рождестве и Новом Годе.  
"Знарок - большое имя не только в российском, но и мировом хоккее" 
- В декабре у "Спартака" была пятиматчевая победная серия. Команда нашла 
свою игру?  
 - Начало сезона у нас было не лучшим - мы чередовали подъемы и спады. То 
одна очень хорошая игра, то другая - совсем неудачная. Но с октября мы стали 
играть на одном уровне. Просто нужно было время, чтобы привыкнуть к 
требованиям нового тренерского штаба - стиль игры отличался от 
прошлогоднего. Также в составе было много новичков. И сейчас уже видно, что 
у "Спартака" отличная команда в этом сезоне.  
- По сравнению с прошлым сезоном, что изменилось? 
- В прошлом году у нас тоже была хорошая команда, но мы не в каждом матче 
выкладывались на сто процентов. Побеждали в нескольких матчах - и начинали 
проигрывать. А в этом сезоне тренеры вытаскивают из каждого хоккеиста его 
максимум, они привнесли в команду дисциплину. Поэтому сейчас мы можем 
обыграть любого соперника. 
- Многие хоккеисты говорят, что Олег Знарок - один из лучших тренеров, с 
которыми они работали. Вы согласны? 
- Конечно! Знарок - большое имя не только в российском, но и мировом хоккее. 
Он способен сделать так, чтобы на каждой тренировке, в каждом матче игрок 
показывал себя на сто процентов. Так же, как это делают в Канаде. Мы все знаем 
про русский менталитет, но у нас в Словакии и Чехии та же проблема. Стоит 
хоккеистам выиграть несколько матчей, как они сразу чувствуют себя королями. 
Но Знарок знает, как с этим бороться. Также он привел в команду игроков, с 
которыми уже работал, на определенные роли в команде - таким образом пазл 
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сложился. О работе с Олегом Знарком и Харийсом Витолиньшем я могу говорить 
только хорошее.  
- Говорят, он уважает игроков. 
- Если ты сделал что-то не так, он подзывает к себе, показывает видео (отдельно 
в тренерской, а не на виду у всех - ни одному игроку не нравится, когда его ругают 
прилюдно) и рассказывает, что нужно исправить. Не могу сказать, что он тренер-
психолог, но Знарок умеет разговаривать с хоккеистами.  
В воскресенье, 22 декабря, на арене в "Парке Легенд" пройдет пятый в истории 
ретро-матч. Настало время выделить самое главное. 1. Ретро-матч будет 
посвящен 70-м годам ХХ века. Призываем наших болельщиков покопаться в 
шкафах и на антресолях и прийти на арену в одежде того времени. Самых ярких 
и стильных зрителей ждут призы от партнеров клуба; 2. Хоккеисты "Спартака" 
приедут на игру на ретро-автомобилях ГАЗ-24 "Волга". Встречайте команду в 14 
часов 30 минут; 3. "Спартак" проведет матч в ретро-форме; 4. В фойе арены 
будут сооружены несколько интерактивных зон, которые помогут лучше узнать, 
как жила страна в 70-е: болельщики смогут побывать в настоящем магазине 
грампластинок, во Дворце пионеров, в телеграфно-почтовом отделении, на 
советской свадьбе и вспомнят самые популярные ВИА тех лет; 5. Только 22 
декабря зрители в "Парке Легенд" окажутся на съемочной площадке 
кинокомедии "Иван Васильевич меняет профессию"; 6. Перед матчем "Спартак" 
отправит болельщиков в самую главную монументальную очередь страны, в 
которой занимали места люди со всего СССР. Попробуйте угадать, что это? 7. 
Ветераны "Спартака", легендарные хоккеисты 70-х годов выйдут на церемонию 
символического вбрасывания и проведут в первом перерыве автограф-сессии 
(Шалимов, Баринев, Мартынюк, Пачкалин, Криволапов); 8. Специально к матчу 
будет выпущен ретро-выпуск газеты "Советский Cпорт"; 9. Болельщики смогут 
пополнить свой гардероб благодаря специальной линейке сувенирной 
продукции, а в точках продажи можно будет приобрести игровой ретро-свитер и 
вязаный свитер по мотивам 70-х годов; 10. Не забудьте в преддверии Нового 
года приобрести уникальный календарь. Легенды клуба и его талисманы, игроки 
и тренеры, Сафин, Маклаков, Батрак и наши болельщики - весь "Спартак" на 
одной эпичной картине; 11. На церемонии открытия ретро-матча ждем 
легендарный шведский квартет ABBA. Весь вечер на арене - главные хиты 70-х; 
12. Для юных болельщиков весь вечер будет работать "Детский городок"; 13. 
Группа поддержки предстанет перед болельщиками в стильных нарядах эпохи 
70-х; 14. Билетов почти нет на сайте tickets.spartak.ru Ждем всех болельщиков 
на дне рождения "Спартака"! 
- И результаты в этом году должны быть лучше? 
- Несомненно! Сейчас мы уже играем стабильно, а не чередуем победы и 
поражения, как раньше. Конечно, бывают неудачные матчи - но это хоккей, 
нельзя выигрывать всегда. По сравнению с прошлым годом, "Спартак" стал чаще 
забивать с пятачка. Как вратарь я знаю, что пятачок - самое уязвимое для 
голкипера место.  
- Главная задача - не попасть на ЦСКА или СКА в первом раунде?  
- Конечно. Не могу сказать "без шансов", но играть против них очень тяжело. В 
прошлом плей-офф мы показали свой лучший хоккей в серии против СКА, но все 
равно проиграли.  
- В четвертом матче серии против СКА вы были в ярости.  
- Это из-за решающего момента в овертайме. Я знал, что это ключевой матч для 
нас. Если бы мы выиграли, то смогли бы обыграть СКА.  
- В этом году в плей-офф вы сможете сделать больше шума? 



 

 

- Конечно! Если мы попадаем на СКА и ЦСКА, то будет очень тяжело. Поэтому в 
регулярке нам нужно занять место как можно выше. Хотя остальные соперники 
тоже не подарки - "Локомотив", "Йокерит" и московское "Динамо". Так что в плей-
офф не будет просто. Но если мы продолжим играть так же, с таким же 
желанием, выкладываясь на сто процентов, то мы пройдем первый раунд.  
- Болельщики выбрали вас на Матч звезд КХЛ. Что для вас значит это 
мероприятие?  
- Это шоу для болельщиков. Я уже придумал, чем могу удивить публику на Матче 
звезд. Только мне нужна помощь еще нескольких людей. Если они согласятся, 
то все получится.  
- Некоторые игроки, как в КХЛ, так и в НХЛ, отказываются от участия в Матче 
звезд.  
- Если болельщики, журналисты и тренеры выбрали меня, то я не могу 
отказаться. Это честь для меня. Матч звезд-2020 проводится в Москве, так что 
мне не нужно никуда ехать. В этом году я с нетерпением жду звездный уик-энд. 
А вот ребятам из "Амура", "Адмирала" или "Куньлуня" действительно непросто 
добираться, им придется помотаться туда-сюда.  
- Гуда-шоу обсуждают даже больше, чем непосредственно вашу вратарскую 
игру. Как вы к этому относитесь? 
- В первую очередь, я, конечно, хоккейный вратарь. Но знаю, как дети любят мое 
шоу, поэтому, в том числе благодаря этому, я все еще продолжаю. Я очень 
люблю детей, и у меня двое собственных. Может быть, в будущем сделаю паузу. 
Но сейчас я продолжаю - для болельщиков. В Швеции на каждом матче был свой 
спонсор. Например, поэтому я и катался на мотоцикле. Люди любят мое шоу. На 
последних домашних матчах против ХК "Сочи" и "Барыса" болельщики после 
окончания игры не покидали трибуны, 10-11 тысяч человек ждали меня. Это уже 
стало традицией!  
- Вы лично все еще наслаждаетесь тем, что делаете? 
- Да! Когда я играл недостаточно хорошо, и мы, например, побеждали 5:4, то был 
не очень-то доволен. Было сильное давление. Но все равно после нескольких 
удачных матчей ко мне возвращалось позитивное настроение.  
- Кто-то помогает вам с организацией, идеями? 
- Да, ребята из пиар-отдела и пресс-службы "Спартака". Они всегда привносят 
что-то новое. Мы стараемся делать небольшое шоу. Конечно, я бы мог 
пригласить "Цирк Дю Солей" (смеется). Но мы идем по пути упрощения.  
- Какое ваше любимое шоу? 
- Больше всего мне нравятся те, что были связаны с Новым Годом. В начале 
января у нас домашние матчи, и мы обязательно победим. Так что шоу будет 
посвящено Рождеству и Новому году, у меня будут какие-то сладкие подарки для 
детей.  
- Рождество вы смогли отметить? 
- Да, мы католики, так что всегда празднуем Рождество. Но в это время у 
"Спартака" был выездной матч против "Сибири". 23-го декабря появился 
свободный день, поэтому мы собрались вместе с семьей и партнером по 
команде Робином Ганзлом, приготовили традиционные блюда и подготовили 
подарки для детей.  

https://allhockey.ru/article/show/374326-
Yulius_Gudachek_v_Slovakii_kazhdyj_Novyj_god_smotryat_fil_m_Morozko 

К заголовкам сообщений 
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Глеб Никитин провел финальное в 2019 году заседание правления ХК 
"Торпедо" (Нижегородские новости (nnews.nnov.ru), Нижний Новгород, 31 
декабря 2019) 
30 декабря 2019 года в кремле губернатор Нижегородской области Глеб Никитин 
провел финальное в этом году заседание правления хоккейного клуба "Торпедо". 
Его участники обсудили итоги уходящего года. Глава региона пожелал клубу 
удачи в новом году.  
"В уходящем году у команды были и впечатляющие победы, и досадные неудачи. 
В целом клуб показывает хорошие результаты. Мне хотелось бы поблагодарить 
за работу тренерский штаб. Как и всегда задача-минимум пройти в плей-офф, а 
уже там побороться за то, чтобы войти в число лучших", - сказал Глеб Никитин. 
Одной из главных задач для руководства клуба глава региона обозначил 
дальнейшее развитие системы подготовки хоккеистов. "За этот год у нас 
сформировалась вся цепочка подготовки, ждем дальнейших результатов", - 
добавил глава региона. 

http://www.nnews.nnov.ru/posts/57692 

Похожие сообщения (5): 

• РИА Время Н (vremyan.ru), Нижний Новгород, 31 декабря 2019 

• Нижегородская правда (pravda-nn.ru), Нижний Новгород, 31 декабря 2019 

• Нижегородские новости (nnews.nnov.ru), Нижний Новгород, 31 декабря 
2019 

• НТА Приволжье (nta-nn.ru), Нижний Новгород, 31 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Центр, получивший тяжелую травму, вернулся на лед. Зернов - 
надежда КХЛ и сборной (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 
декабря 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 
Матч смерти  
По правде говоря, никакой интриги во встрече между Россией и Германией быть 
не должно. Мы с лучшей защитой на турнире, с проспектами "Миннесоты", 
"Ванкувера" и "Коламбуса" в атаке, с отличными вратарями, которые на взрослом 
уровне уже играли предостаточно. Плюс тренер, за плечами которого рекордная 
серия с медалями. И против нас немцы, где появление трех-четырех интересных 
хоккеистов уже приравнивается к сенсации. Но теперь от результата матча 
зависит попадем ли мы в плей-офф или будем бороться за выживание. В 
последний вариант не верится, но есть шансы, что случится и такое. У нас сам 
тренерский штаб запутался с вратарями, отказавшись от первоначального 
плана, у России худшее большинство на турнире, а мы внезапно проиграли, как 
чешской команде, так и американцам. Потому и против Германии все вокруг 
нервничают. 
Наверное, зря. Все-таки мы сильней, но всякое бывает. Не добавило оптимизма 
и то, что перед игрой Валерий Брагин пошел на изменения в звеньях, а 
пострадала самая сыгранная питерская тройка. Вместо Морозова туда 
поставили Дмитрия Воронкова. Нападающий "Ак Барса" хороший парень, но мы 
видим, что это силовой форвард, который может и любит потолкаться, пойти 
наказать соперника за грубость, встретить кого-то. Но он не Морозов. Иван из 
другой лиги. Зачем надо было рушить именно это звено, непонятно. Поменяли 
всех защитников. У вас были претензии к паре Романов - Журавлев? А теперь 
нет такой связки. Но с защитниками проще. Там все примерно одного высокого 
уровня, так что изменения не пойдут во вред. Но проблемы у нашей команды в 
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атаке. Не хочется все-таки, чтобы все закончилось курьезом. За выживание мы 
еще не боролись. 
Контракт 
Никита Охотюк подписал трехлетний контракт новичка с "Нью-Джерси". Это 
вообще ничего не означает. Защитнику просто оказали доверие, ему заплатят 
бонус, но он лишен каких-то привилегий. Никита будет со всеми на равных 
работать в тренировочном лагере, бороться за место в составе. Он должен быть 
сильней, чтобы играть не только в НХЛ, но в АХЛ. Контракт - способ клуба 
показать, мол, парень, у тебя есть что-то, мы в тебе заинтересованы, посмотрим, 
как ты справишься. 
Никита мог попасть на молодежный чемпионат мира, но у него был довольно 
скомканный сезон, в матче против лиги Онтарио он ничем себя не проявил и 
Валерия Брагина за решение не вызывать хоккеиста, осуждать не стоит. Вместо 
кого? Только если вместо Антона Малышева, но я не считаю, что Малышев мало 
играет по справедливости. Он достаточно жесткий и быстрый, просто шесть 
защитников еще сильней. В сентябре Охотюк травмировал палец, ему сделали 
операцию и потому он пропустил много времени. Напомним, что "дьяволы" 
выбрали его во втором раунде под 61 номером, так что шансы на то, что ему 
дадут сыграть, весьма высоки. Правда, для этого надо хорошо провести сезон в 
лиге Онтарио, чтобы больше не возвращаться в молодежный хоккей. 
Возвращение 
Центральный нападающий "Авангарда" Денис Зернов провел первый матч в 
этом сезоне. В матче против "Трактора" он сыграл всего 11 минут, но было бы 
странно, если бы его использовали по максимуму. При этом он еще в первом 
периоде имел крутой момент, ему отдавали на пустые ворота, но он слишком 
сильно ударил клюшкой по льду, и она сломалась. 
Совсем недавно Зернов подписал контракт, отказавшись от двух предложений 
из-за океана. Если бы не повторная травма плеча на турнире в Санкт-
Петербурге, то точно бы уехал. Летом Зернов показывал выдающийся хоккей, он 
за время отпуска после прекрасного сезона обрел дополнительную уверенность. 
Если бы Зернов играл, то "Авангард" бы в поисках центрального нападающего 
не стал обращать внимание на Ригу, да и вообще селекционная работа шла бы 
гораздо спокойней. Боб Хартли в Челябинске сказал, что он будет подводить 
Зернова к плей-офф. И мы будем следить, как идут дела у форварда. Все-таки 
мешало плечо, а там даже после операций никаких гарантий. Но если Зернов 
выйдет на свой летний уровень, то он точно поедет на чемпионат мира в 
Швейцарию.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-
rossii-sygraet-protiv-germanii-na-chempionate-mira-rossiyskiy-zaschitnik-v-nyu-
dzhersi-1627792/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
С Новым годом! (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 31 
декабря 2019) 
Молодежная хоккейная лига поздравляет с Новым 2020 годом всех 
болельщиков, команды и игроков МХЛ, а также всех наших партнеров и друзей!  
В 2019 году стартовал 11-й сезон Лиги. Во вторую декаду своего существования 
МХЛ вступила с новым логотипом и новым партнером в лице Париматч Россия.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-rossii-sygraet-protiv-germanii-na-chempionate-mira-rossiyskiy-zaschitnik-v-nyu-dzhersi-1627792/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-rossii-sygraet-protiv-germanii-na-chempionate-mira-rossiyskiy-zaschitnik-v-nyu-dzhersi-1627792/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-rossii-sygraet-protiv-germanii-na-chempionate-mira-rossiyskiy-zaschitnik-v-nyu-dzhersi-1627792/


 

 

На российском хоккейном небосклоне появились новые звезды. Ярославский 
"Локо" стал трехкратным обладателем Кубка Харламова, Кубок мира среди 
молодежных клубных команд во второй раз прошел в Сочи на базе 
образовательного центра "Сириус". Болельщики в Нижнекамске стали 
свидетелями захватывающего сражения за Кубок Вызова, по итогам которого 
четыре хоккеиста приняли участие в Матче Звезд КХЛ.  
Нам очень приятно, что все соревнования объединила потрясающая поддержка 
болельщиков, поклонников молодежного хоккея, которых мы от всего сердца 
благодарим. У нас нет сомнений в том, что в 2020 году мы увидим огромное 
количество зрелищных матчей и захватывающей борьбы, а МХЛ продолжит 
оставаться основным ориентиром для молодых хоккеистов.  
Нам есть кем гордиться. Игроки, получившие опыт игры в МХЛ растут, получают 
шансы заявить о себе в клубах КХЛ, НХЛ и сборной России. Желаем нашим 
игрокам нового интересного опыта, побед и, главное, поменьше травм. А лучше 
совсем без них!  
Дорогие болельщики! Оставайтесь вместе с нами, поддерживайте любимые 
команды и продолжайте следить за развитием молодых хоккейных талантов, 
которые в будущем будут представлять нашу страну на соревнованиях самого 
высокого уровня. Увидимся совсем скоро, на Кубке Вызова во время Недели 
Звезд Хоккея в Москве!  
Будьте здоровы и счастливы! С Новым годом!  

https://mhl.khl.ru/news/1/957018/ 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки декабря (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
31 декабря 2019) 
Молодежная хоккейная лига подводит итоги четвертого месяца Париматч 
регулярного чемпионата МХЛ. Определены по три лучших игрока от каждой 
конференции.  
Лучший вратарь Востока. Георгий Романов, "Авто"  
20-летний голкипер в ноябре провел 10 матчей (545 минут), одержал 6 побед и 
пропустил 12 шайб. В 5 поединках сохранил свои ворота в неприкосновенности. 
Коэффициент надежности - 1.32. Процент отраженных бросков - 96 в среднем за 
игру. Всего отразил 261 из 273 бросков по своим воротам.  
Лучший вратарь Запада. Вадим Жеренко, МХК "Динамо-Москва"  
18-летний страж ворот провел в четвертом месяце регулярного чемпионата 4 
матча (244 минуты), одержал 2 победы и пропустил 3 шайбы. На счету Жеренко 
1 "сухарь". Коэффициент надежности вратаря - 0.74, процент отраженных 
бросков - 97 в среднем за игру. Всего отразил 104 из 107 бросков по своим 
воротам.  
Лучший защитник Востока. Павел Елизаров, "Толпар"  
18-летний игрок обороны провел в декабре 10 матчей, забросил 3 шайбы и 
сделал 9 результативных передач (12 очков), при показателе полезности "+15". 
Защитник забросил 1 шайбу в большинстве и 4 минуты провел на скамейке 
штрафников. Также на его счету 7 заблокированных бросков и 4 силовых приема.  
Лучший защитник Запада. Родион Порошин, "Крылья Советов"  
19-летний защитник провел в декабре 12 матчей, забросил 6 шайб и сделал 4 
результативные передачи (10 очков), при показателе полезности "+9". На счету 
Порошина 4 шайбы в большинстве, 2 победных гола и 6 минут на скамейке для 
штрафников. Также он заблокировал 11 бросков и провел 13 силовых приемов.  
Лучший нападающий Востока. Егор Сучков, "Толпар"  

https://mhl.khl.ru/news/1/957018/


 

 

18-летний форвард сыграл 9 матчей, забросил 7 шайб и сделал 9 
результативных передач (16 очков), при показателе полезности "+14". Таким 
образом, хоккеист в декабре ни разу не уходил со льда без набранных очков. 
Сучков стал автором 1 победной шайбы. Также он заблокировал 6 бросков и 
провел 7 силовых приемов.  
Лучший нападающий Запада. Дамир Билялов, "Крылья Советов"  
19-летний нападающий провел в декабре 12 матчей, забросил 8 шайб и сделал 
10 результативных передач (18 очков), при показателе полезности "+9". Только 
в 3 встречах форвард уходил со льда без набранных очков. На его счету 1 гол в 
большинстве и 2 победные шайбы. В декабре он заблокировал 2 броска и провел 
8 силовых приемов.  

https://mhl.khl.ru/news/1/957669/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
С наступающим 2020-м годом! (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 31 декабря 2019) 
Дорогие друзья! Поздравляю с наступающим Новым годом и Рождеством всех 
спортсменок, тренеров, представителей хоккейных клубов, а также всех 
поклонников женского хоккея!  
Вспоминая 2019 год, нам есть что рассказать и чем гордиться. Ярким стартом 
нового года и прекрасным украшением Недели Звезд Хоккея в Татарстане стал 
Матч Звезд ЖХЛ. Порядка 5000 зрителей наблюдали за мастерством лучших 
хоккеисток ЖХЛ на трибунах "Нефтехим-Арены" в Нижнекамске, и девушки 
показали все, на что способны. Обилие заброшенных шайб, техничные 
комбинации и красивые атаки, эффектные буллиты в конкурсе Мастер-шоу и 
яркие танцы на льду - истинное хоккейное шоу надолго запомнится 
болельщикам. 
Благодаря инициативе IIHF уже традицией стала организация Всемирного 
женского хоккейного уикенда и Всемирного женского хоккейного матча. В 
планетарном противостоянии в феврале 2019 года приняли участие команды 
"Бирюса" и СКИФ - зрелищный матч ЖХЛ, как и ранее, был доступен в онлайн-
трансляции, за которой можно было наблюдать в любой точке мира.  
Высокий уровень Чемпионата ЖХЛ - не просто слова. Мы все помним 
напряженные матчи за выход в плей-офф, когда до последней игры шла борьба 
за очки и место в плей-офф. Да и в полуфинале было немало интриг и камбэков, 
благодаря чему каждый матч получился интересным. В финале "Агидель" 
одержала победу и стала двукратным обладателем Кубка ЖХЛ.  
Перед стартом нового сезона мы провели международный предсезонный турнир 
для клубных команд - Открытый Кубок ЖХЛ - впервые в России. Матчи между 
сильнейшими командами Европы вызвали большой интерес болельщиков - 
онлайн-трансляции всех 10 встреч посмотрело более 120 тысяч человек. А 
позитивные отклики всех участников турнира подтверждают, что подобные 
соревнования необходимы для развития женского хоккея.  
В 2019 году Женская хоккейная лига расширила свои границы и стала 
международной - в преддверии пятого, юбилейного сезона в состав участников 
Чемпионата ЖХЛ вошла китайская команда "Куньлунь Ред Стар Ванке Рэйз". 
Новичок Лиги резво влился в семью ЖХЛ и сразу смело вступил в борьбу за 
лидерство в турнирной таблице. "Ванке Рэйз" показывает отличную игру, что не 

https://mhl.khl.ru/news/1/957669/


 

 

остается незамеченным среди зрителей - посещаемость домашних матчей в 
Шэньчжэне бьет рекорды, а это значит, что женский хоккей там любят и ждут 
новых матчей.  
В новом, 2020 году мы увидимся уже скоро - в Москве пройдет очередной Матч 
Звезд, который соберет сильнейших хоккеисток Лиги и преданных болельщиков 
женского хоккея.  
А сегодня, за несколько часов до прекрасного праздника, я желаю вам здоровья, 
счастья, новых побед любимых команд и побольше красивого хоккея. С Новым 
годом!  
Георгий Кобылянский,  
Вице-президент КХЛ по хоккейным операциям  

https://whl.khl.ru/article/2973-s-nastupayushtim-2020-m-godom 

К заголовкам сообщений 

"Агидель" и "Толпар" поздравили особенных детей с Новым годом 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 31 декабря 2019) 
Накануне, 30 декабря, "Агидель" и "Толпар" поздравили воспитанников 
уфимского коррекционного детского дома №2 с наступающим Новым годом. 
Тренер уфимской женской команды Сергей Трудаков и его подопечная Анна 
Пругова, а также игроки "юлаевской молодежки" Денис Горюхин, Иван Канашев 
и Богдан Пономаренко приехали в гости к особенным детишкам с подарками от 
ХК "Салават Юлаев".  
Маленькие ребята были в восторге от приезда хоккеистов и с удовольствием 
продемонстрировали гостям заранее подготовленные номера. "Агидельки" и 
"толпаровцы" оказались поражены тому, как детишки весело и задорно 
рассказывали стишки и показывали выступления. В завершении все вместе 
дружно поводили хоровод и потанцевали, после чего состоялось общее 
фотографирование.  
Анна Пругова, вратарь женской команды "Агидель":  
- Если честно, внутри все "дребезжит", потому что дети очень старались, видно, 
как они подготавливались к этим праздникам. Спасибо огромное воспитателям 
за то, что детишки все стихи знают наизусть. Приятно тут находиться и 
приобщиться к детям, подарить им подарки, порадовать их. Это очень доброе 
дело, уверена, что для клуба, для нас это очень хорошая традиция. Когда 
вкладываешь частичку себя в чужое счастье - это придает тебе больше сил. Год 
заканчивается на позитивной ноте, так что в Новый год, с новыми силами.  
Богдан Пономаренко, нападающий молодежной команды "Толпар":  
- Конечно же, впечатления самые хорошие. Очень приятно прийти и поздравить 
детишек с Новым годом. Все очень понравилось, детишки подготовили для нас 
хорошие стишки, выступления. Спасибо им за такой замечательный прием!  

https://mhl.khl.ru/news/1/957672/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Хоккей в сердце столицы (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 31 
декабря 2019) 
Mastercard и КХЛ проведут Бесценный матч с участием игроков ЖХЛ.  
Бесценный матч Mastercard и КХЛ пройдет в Москве в рамках Недели Звезд 
Хоккея. 13 января на льду ГУМ-катка сборная звезд Женской хоккейной лиги 
сыграет против мужской сборной звезд шоу-бизнеса. 

https://whl.khl.ru/article/2973-s-nastupayushtim-2020-m-godom
https://mhl.khl.ru/news/1/957672/


 

 

В состав женской сборной войдут хоккеистки команд Лиги, победительницы и 
призеры чемпионата ЖХЛ. Полные составы команд, а также время начала 
мероприятия будут объявлены дополнительно.  

https://whl.khl.ru/article/2974-hokkey-v-serdtse-stolitsi 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: вратари должны выручать сборную России в плей-офф МЧМ (Р-
Спорт, Москва, 31 декабря 2019) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк считает, что для 
сборной России в матчах плей-офф молодежного чемпионата мира будет важно, 
чтобы надежно сыграли вратари. 
"В матчах плей-офф для сборной России очень много будет зависеть от 
вратарей, от их игры. Необходимо, чтобы они выручали. Я считаю, что у нас в 
плей-офф есть возможность показать хороший хоккей и удачно сыграть. Будем 
надеяться и держать кулачки за нашу сборную в оставшихся матчах", - сказал 
Третьяк РИА Новости по телефону. 

https://rsport.ria.ru/20191231/1563053822.html 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: самое главное для сборной России на МЧМ - это дисциплина (Р-
Спорт, Москва, 31 декабря 2019) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк считает, что для 
сборной России в оставшихся матчах молодежного чемпионата мира самое 
главное наладить игровую дисциплину. 
"Я хочу сказать, что потенциал у нас есть. Ошибки, которые были до сих пор - 
это ошибки в предварительном раунде. Главные ошибки - это удаления. А так 
могу сказать, что у нас есть команда. Победы над сборными Канады и Германии 
позволили почувствовать уверенность. Победы со счетом 6:0 и 6:1 - это очень 
хорошо. Самое главное для нашей сборной теперь - это дисциплина. Команда у 
нас неплохая, есть лидеры, есть те, кто забивает", - сказал Третьяк по телефону. 

https://rsport.ria.ru/20191231/1563053598.html 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: сборной России для успешной игры в плей-офф МЧМ нужно еще 
прибавить в дисциплине (ТАСС, Москва, 31 декабря 2019) 
Российским хоккеистам нужно играть еще более дисциплинированно, чтобы 
рассчитывать на успех в плей-офф молодежного чемпионата мира. Такое 
мнение ТАСС высказал президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав 
Третьяк. 
Во вторник сборная России разгромила команду Германии со счетом 6:1 в 
заключительном матче группового этапа и вышла в плей-офф турнира. 
Российские хоккеисты заработали в матче 12 минут штрафа. 
"Команда Германии показала себя дисциплинированной, но нам самим надо 
меньше удаляться. Как показали первые игры, если будем удаляться и не будет 
дисциплины, мы ничего не выиграем. Только через жесточайшую дисциплину, 
работоспособность и самопожертвование можно чего-то добиться", - сказал 
Третьяк. 

https://whl.khl.ru/article/2974-hokkey-v-serdtse-stolitsi
https://rsport.ria.ru/20191231/1563053822.html
https://rsport.ria.ru/20191231/1563053598.html


 

 

По мнению Третьяка, в четвертьфинале россиянам в атаке нужно чаще 
задействовать подключения защитников. "И, конечно, нельзя удаляться, а в 
равных составах мы не уступим. Ну и от наших вратарей много зависит: если они 
будут выручать, не будут пропускать легких шайб, то будет успех", - отметил он. 
В заключение глава ФХР поздравил любителей хоккея и всех причастных с 
Новым годом. "Хотел бы поздравить всю хоккейную семью, игроков, тренеров, 
болельщиков, журналистов, пожелать им здоровья и успехов в новом году", - 
сказал он. 

https://tass.ru/sport/7455517 

Похожие сообщения (6): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 31 декабря 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 31 декабря 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 31 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: проявили русский характер в матче МЧМ с немцами (Р-
Спорт, Москва, 31 декабря 2019) 
Сборная России по хоккею проявила русский характер в матче молодежного 
чемпионата мира против команды Германии, заявил РИА Новости первый вице-
президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг. 
"Мы увидели команду, все играли друг за друга, ребята проявили сегодня русский 
характер. То, что команда показывает такой результат под давлением, это для 
нас хороший показатель, но это всего лишь один шаг, нужно уже готовиться к 
следующей игре. Все только начинается. Команда идет вперед, есть коллектив, 
который играет в самый современный хоккей, а игра все покажет", - заявил 
Ротенберг по телефону. 
"Сейчас не все расклады ясны, смотрим матчи потенциальных соперников. 
Важно работать и двигаться вперед. Всех поздравляю с наступающим Новым 
годом. Хочу поблагодарить всех болельщиков, которые поддерживают сборную, 
команда эту поддержку чувствует, это очень важно", - добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20191231/1563053918.html 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Пять очков Марченко и три гола в большинстве: сборная России 
обыграла команду Германии и вышла в плей-офф МЧМ по хоккею (RT 
(russian.rt.com), Москва, 31 декабря 2019) 
Сборная России по хоккею разгромила национальную команду Германии и 
гарантировала себе путевку в четвертьфинал молодежного чемпионата мира 
2020 года. Встреча завершилась со счетом 6:1 в пользу подопечных Валерия 
Брагина, а одним из главных героев стал Кирилл Марченко. Форвард СКА 
записал на свой счет два гола и три результативные передачи. Помимо прочего, 
отечественные хоккеисты прервали неудачную серию при игре в неравных 
составах, трижды реализовав численное преимущество. 
В заключительном матче группового этапа молодежного чемпионата мира по 
хоккею сборная России одержала верх над командой Германии. Отечественные 

https://tass.ru/sport/7455517
https://russian.rt.com/sport/news/703962-tretyak-rossiya-germaniya
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world-championship-u20/spbnews_NI1134583_Jesli_ne_budet_discipliny_my_nichego_ne_vyigrajem_Tretjak__o_sbornoj_Rossii_na_MChM
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1134583_Jesli_ne_budet_discipliny_my_nichego_ne_vyigrajem_Tretjak__o_sbornoj_Rossii_na_MChM
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-31-tretyak-yesli-budem-udalyatsya-i-ne-budet-distsipliny-my-nichego-ne-vyigrayem-na-mchm
https://rsport.ria.ru/20191231/1563053918.html


 

 

спортсмены не оставили ни единого шанса сопернику, отправив в его ворота 
шесть шайб, и тем самым гарантировали себе выход в плей-офф соревнований. 
При этом Григорию Денисенко и компании не стоило заранее думать о плей-офф, 
ведь сохранялся риск и вовсе не попасть в число восьми сильнейших 
коллективов планеты. К очному противостоянию сборные подходили с тремя 
очками в активе, вследствие чего поражение от Германии автоматически 
оставляло Россию на последнем, пятом месте в группе. 
Кроме того, сама бундестим если и не внушала страх, то как минимум заставляла 
считаться с собой. На турнире подопечные Тобиаса Абштрайтера успели 
обыграть чехов, а также оказать серьезное сопротивление североамериканцам. 
В матче с американцами они и вовсе дважды вели в счете, но не смогли удержать 
преимущество. Встреча с канадцами получилась менее конкурентной, но и там 
они имели шансы зацепиться. 
Также стоило отдать должное нынешнему составу молодежной сборной 
Германии. Отдельно необходимо отметить одного из фаворитов грядущего 
драфта Национальной хоккейной лиги (НХЛ), форварда Тима Штютцле, а также 
Морица Зайдера. В отличие от более молодого партнера, защитник уже успел 
принять участие в ярмарке талантов и ушел с нее под общим шестым номером. 
Для сравнения, Василий Подколзин был выбран десятым. 
Положение сборной России осложнялось отсутствием Никиты Ртищева. В матче 
с США форвард ЦСКА вступил в конфронтацию с Оливером Вальстремом, в ходе 
которой попытался ударить его головой. По ходу встречи арбитры не заметили 
нарушения в действиях спортсмена, но уже по ее окончании он был 
дисквалифицирован. Примечательно, что ранее такие же санкции были 
применены в отношении канадца Джозефа Велено. В результате, в четвертой 
тройке появился 18-летний Максим Грошев. 
Однако эта потеря не помешала отечественным хоккеистам уверенно начать 
заключительный матч групповой стадии. С первых минут они принялись 
оказывать давление на ворота Хендрика Хане и умело пользоваться 
несогласованностью в действиях немецких защитников. Умелый форчекинг 
неоднократно позволял россиянам на скорости врываться в зону противника и 
создавать опасные моменты. Уже на третьей минуте Кирилл Марченко мог 
открыть счет, но вратарь сыграл выше всяких похвал. 
Впоследствии Хане еще несколько раз спас команду, но все-таки был вынужден 
капитулировать. Никита Александров отдал передачу от борта, а все тот же 
Марченко прорвался по правому краю. Форвард СКА не стал делиться шайбой с 
партнерами и мощно бросил в дальний угол, оформив свой первый гол на 
турнире. 
Семь минут спустя все тот же Марченко удвоил преимущество российской 
дружины, а ответственность за этот успех с ним разделили Василий Подколзин 
и Дмитрий Воронков. Хоккеисты разыграли эффектную трехходовку у ворот 
Хане, после чего Кирилл "расстрелял" голкипера бундесманншафт. Стоит 
отметить, что к этому моменту подопечные Брагина уже успели сыграть в 
большинстве, но переправить шайбу в сетку вновь не сумели. Таким образом, 
они в 15-й раз подряд не воспользовались численным преимуществом на 
первенстве планеты. 
Игра юного вратаря настолько вдохновила партнеров, что те решили все 
вопросы о победителе в концовке второй 20-минутки. Лишь с 17-й попытки 
сборная России прервала неудачную серию и забросила большинстве, причем 
сделала это три раза подряд. С разницей в 40 секунд отличились Григорий 
Денисенко и Павел Дорофеев, а затем форвард магнитогорского "Металлурга" 



 

 

оформил дубль. В качестве ассистента дважды выступил Марченко, всерьез 
нацелившийся на звание лучшего игрока матча. 
Третий период не стал исключением и вновь ознаменовался шквалом атак 
российского коллектива. В центре внимания вновь оказался Марченко, в третий 
раз отметившийся результативной передачей. На этот раз в роли снайпера 
выступил Воронков, для которого этот гол стал первым на первенстве планеты. 
Подопечные Брагина были близки к тому, чтобы повторить разгром канадцев, но 
в концовке позволили себе расслабиться. Нино Киндер воспользовался грубой 
ошибкой защитников и переиграл распластавшегося на льду Аскарова. 
Сборная России одержала вторую победу на групповой стадии молодежного 
чемпионата мира и гарантировала себе путевку в четвертьфинал. На данный 
момент подопечные Брагина занимают вторую строчку в квинтете B, но Канада 
и Чехия имеют матч в запасе.  

https://russian.rt.com/sport/article/703954-rossiya-germaniya-mchm-hokkei 

К заголовкам сообщений 

Новогодняя сказка - у сборной России заработало большинство! Как 
команда Брагина разгромила немцев и вышла в плей-офф (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 31 декабря 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" рассказывает о заключительном поединке сборной 
России в группе "В" на молодежном чемпионате мира. Разгромив немцев (6:1), 
наша команда вышла в плей-офф, где 2 января сыграет в четвертьфинале.  
Матч с немцами показал - в Аскарове не ошиблись 
Это был матч "жизни и смерти" для обеих сборных. Каждой была нужна победа, 
пусть даже в овертайме, для выхода в плей-офф. Германия имела свои козыри 
на руках - шесть раз реализовывала большинство (у нас - ноль), показывала себя 
в предыдущих матчах весьма цепкой командой. 
Я перед самой игрой даже спросил у подписчиков своего телеграм-канала - "Если 
оценить по пятибалльной шкале, каким получится матч Россия - Германия?" 
Так вот, самый популярный ответ (38%) - "Придется сильно попотеть". Еще 
немало набрал вариант (16%), что "будет адски тяжелый матч". 
На самом деле получилось "разгромим немцев на одном коньке" (9%), и этого 
мало кто ждал. 
Что сказать об антураже? Матч начинался в 15:00. Едешь на игру на трамвае и 
радуешься, какая погода стоит в Остраве - ослепительно яркое солнце, парки 
устланы желтой листвой. Прям болдинская осень. И не скажешь, что канун 
Нового года. Ostravar Arena полупустая. Мало российских болельщиков, еще 
меньше - немецких. 
На центральных местах - молчаливый "красный пояс". Это многочисленные 
канадские фанаты, которые прилетели в Европу, заполонили отели Остравы, а 
теперь просто ждут игру Чехия - Канада. Пришли на дневной матч, чтобы убить 
время. Они даже не знают, за кого болеть. За Россию - странно после 0:6, за 
немцев - бесперспективно. 
В наших воротах - 17-летний Ярослав Аскаров, как и обещал накануне тренер 
Игорь Ларионов. Никаких ляпов не допускает, играет очень хладнокровно. 
Однажды даже сделал потрясающий сэйв, который разлетелся в твиттере. 
Кажется, в этом парне наш штаб не ошибся. 
Марченко набрал сразу пять очков 
Кирилл Марченко в атаке выглядит настырнее других. Имеет один момент, 
другой - и логично, что забивает именно форвард СКА. Передачу ему отдает не 
только Иван Морозов, но и "русский немец" Никита Александров.  

https://russian.rt.com/sport/article/703954-rossiya-germaniya-mchm-hokkei


 

 

Напомню, что он родился в немецком городе Бургведель, учился хоккею в 
системе клуба из Изерлона, и только два года назад уехал выступать в 
Квебекскую лигу юниоров. Александров вполне мог бы выступать за сборную 
Германии, но он хотел - за Россию, и наша федерация вовремя его заиграла. 
Второй гол тоже забил Марченко, и там после его броска был рикошет в свои 
ворота от Леона Хуттля.  
В этот день все было за нас. Соотношение бросков в первом периоде 15-7 
показывало, что игра шла под нашу диктовку. Не смущало даже, что сборная 
России не забила два большинства, доведя этот показатель до 15. То есть у нас 
было 15 попыток - и ноль голов. 
Но во втором периоде наши спецбригады наконец-то прорвало. Три забитых 
большинства подряд! Сначала капитан Григорий Денисенко получил шайбу, 
обработал ее - и решил не разыгрывать, а просто щелкнул почти от синей линии, 
прошив немецкого вратаря.  
Через 40 секунд Павел Дорофеев получил передачу от Марченко и прекрасно 
бросил с правого фланга. Да еще и повезло там - шайба влетела в сетку после 
рикошета от двух штанг. 
В конце второго периода Дорофеев снова реализовал большинство.  
А в начале третьего, когда сборная Германии уже заменила вратаря, забил 
Дмитрий Воронков. И снова ему ассистировал Кирилл Марченко, который набрал 
уже 5 (2+3) очков. 
Наш соперник - Швейцария или Финляндия? А может, Швеция? 
Все с этим матчем стало понятно. Германия отправляется в утешительный раунд 
- проводить серию до двух побед с Казахстаном. Проигравший покидает элитный 
дивизион, и его меняет Австрия. 
Россия пока выходит на второе место в группе, но его не сохранит. Если Канада 
обыгрывает чехов в вечернюю смену (31 декабря, 21:00 мск), то команда под 
управлением Валерия Брагина становится третьей. И поедет в город Тршинец, 
где в четвертьфинале сыграет с победителем пары Финляндия - Швейцария (31 
декабря, 21:00 мск). 
А если Чехия сотворит сенсацию, обыграв Канаду, то Россия становится 
четвертой - и все равно поедет в Тршинец, но уже на матч со Швецией, которая 
разгромила словаков и заняла первое место в группе "А". 
Окончательный расклад станет известен под самый Новый год по московскому 
времени. Но главное - сборная России показала почти идеальный хоккей. Да, 
соперник оказался не слишком сильным. Но это уже проблемы немцев. А мы 
вышли в плей-офф, не испортив всей стране Новый год. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1134568_Novogodnaja_skazka__u_sborn
oj_Rossii_zarabotalo_bolshinstvo_Kak_komanda_Bragina_razgromila_nemcev_i_vy
shla_v_plej_off 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 31 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Мы с пацанами друг в друга верим". Россия грохнула Германию и готова 
биться за золото (Sport24.ru, Москва, 31 декабря 2019) 
Игра с немцами - в комментариях участников.  
Во вторник сборная России завершила групповой этап молодежного чемпионата 
мира по хоккея. Команда Брагина со счетом 6:1 обыграла немцев и оформила 
путевку в четвертьфинал. Ключевая встреча предварительного раунда - в 
комментариях ее участников. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1134568_Novogodnaja_skazka__u_sbornoj_Rossii_zarabotalo_bolshinstvo_Kak_komanda_Bragina_razgromila_nemcev_i_vyshla_v_plej_off
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1134568_Novogodnaja_skazka__u_sbornoj_Rossii_zarabotalo_bolshinstvo_Kak_komanda_Bragina_razgromila_nemcev_i_vyshla_v_plej_off
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1134568_Novogodnaja_skazka__u_sbornoj_Rossii_zarabotalo_bolshinstvo_Kak_komanda_Bragina_razgromila_nemcev_i_vyshla_v_plej_off
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world-championship-u20/spbnews_NI1134575_Novogodnaja_skazka__u_sbornoj_Rossii_zarabotalo_bolshinstvo_Kak_komanda_Bragina_razgromila_nemcev_i_vyshla_v_plej_off


 

 

Григорий Денисенко, нападающий сборной России: 
"Выходили на игру концентрированными, нервного напряжения не было. Немцы 
не были мертвыми, наконец, реализовали большинство, наверное, поострее 
сыграли, поэтому получилось. Мы стали играть попроще, без лишних набросов. 
Залпа отчаяния сегодня у нас не было. В моменте с голом я просто отдавал 
передачу сначала, а потом мне шайбу вернули обратно, я отправил ее в ворота. 
По поводу удалений будем разговаривать, надо это поправлять, что-то делать. 
Реально у нас много удалений. Огорчает, что так происходит, вроде не хочешь 
удаляться. Сидишь на скамейке штрафников и думаешь об этом. 
Нам надо прибавлять от игры к игре, не стоит быть довольным, надо все время 
улучшать. Надо каждый матч играть на победу, ребята так и выходят. За счет 
этого коллективизма и надо переигрывать соперников". 
Егор Замула, защитник сборной России: 
"Мы с пацанами друг в друга верим, никаких нервов перед матчем не было. 
Никакого расслабления у нас нет от таких побед, права на ошибку у нас нет, 
играем на победу. Никакого секрета в большинстве нет, просто раньше не 
срабатывало, а сейчас получилось. Весь турнир у нас шайба ходила хорошо в 
большинстве, просто не попадали по воротам. Надеюсь, в дальнейших играх 
будет срабатывать, и мы будем забивать. 
Будем стараться обрести стабильность. Сегодня у нас снова много удалений 
было, но ребята, которые отстояли в меньшинстве, большие молодцы. Это 
придаст уверенность бригадам большинства. Перед плей-офф будем работать 
над психологией. Новый год отметим с пацанами, вся родня нас поддерживает 
здесь. Без разницы, кто нас ждет в четвертьфинале, мы будем биться. 
После матча с Канадой были на эмоциях, не всегда обыгрываешь такую команду 
со счетом 6:0. Молодые пацаны допускают ошибки, поэтому я хотел бы 
извиниться. В сборной никто мне не говорил просить прощения, это чисто мои 
мысли. Я никого не хотел зацепить своими словами, просто сказал лишнее на 
адреналине". 
Кирилл Марченко, нападающий сборной России: 
"Мне сегодня повезло, я старался. Большое спасибо Василию Подколзину за его 
передачи, некоторые я даже не реализовал. Хорошо, что сегодня залетало. Мне 
стоило хладнокровнее сыграть, чтобы реализовать все моменты. 
С большинством мы спокойно работали, внесли небольшие изменения, но в 
целом наигрывали одно и то же. Нам в звене поменяли центр, но ничего не 
поменялось - и Морозов, и Воронков хорошие центральные. Тренер решил 
немного разбить нашу тройку, все нормально получилось. 
Никаких планов по отмечанию Нового года нет, просто с ребятами поговорим. Не 
знаю, будет ли завтра тренировка. Думаю, мы быстро акклиматизируемся, в 
Тршинце тоже неплохая арена. Посмотрим". 
Ярослав Аскаров, вратарь сборной России: 
"В концовке счет позволял сделать рискованный маневр. Думал, их нападающий 
дернется, а он поднял голову и хорошо сыграл. Ничего страшного. Кто не 
рискует, тот не пьет шампанского! Не обидно, что сухарь сорвался. Нравится ли 
мне играть в ключевых матчах? У нас, русских, чем тяжелее, тем лучше! Матч 
был хороший, все понимали его значимость, нужна была только победа, плюс у 
всей страны праздник сегодня, нам нельзя было его портить.  
В первом матче с чехами у меня не получилось, такое случается. Бывают такие 
неудачные матчи, все мы люди. Сделал работу над ошибками, провел анализ и 
пошел дальше. Если из-за одного матча загоняться, то нет смысла вообще 
заниматься хоккеем. В сегодняшнем матче при счете 2:0 сделал хороший сэйв, 
повезло, что у немца не получился хороший бросок. Тяжело играть с командами, 



 

 

которые бросают мало, это чехов касается. Если и бросают, то опасно. В первом 
матче первый гол с первого броска, не увидел момент броска. А вратарю для 
уверенности хорошо бы первый бросок поймать. Сегодня в этом плане было 
трудно, потому что соперник бросал мало. Команда мне помогала, отрабатывала 
в обороне, сдерживала большинство соперника. Все парни молодцы. 
Мне не важно, с кем играть в четвертьфинале, все сильные. Я весь турнир был 
спокоен. Когда ты выходишь по ходу игры, то это тяжелее, чем играть сначала. 
Надо уметь входить в любой ситуации, но со старта всегда лучше. В плей-офф 
неизвестно, кто будет первым номером. Про празднование нового года никто 
сегодня не думал из ребят, сейчас можем выдохнуть. Хочу сказать болельщикам 
сборной, чтобы верили в нас до конца, не давили на нас после неудачных игр, а 
поддерживали. Нам так приятнее и легче играть". 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-31-kommentarii-igrokov-posle-matcha-
rossiya---germaniya-na-molodezhnogo-chm-2020-marchenko-zamula-denisenko-
askarov 

Похожие сообщения (10): 

• Газета.Ru, Москва, 31 декабря 2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 31 декабря 2019 

• ТАСС, Москва, 31 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 31 декабря 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 31 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Немцы биты, впереди швейцарцы. Российские хоккеисты вышли в плей-
офф молодежного ЧМ (ТАСС, Москва, 1 января 2020) 
Сборная России одержала победу над командой Германии со счетом 6:1 в матче 
заключительного тура группового этапа молодежного чемпионата мира по 
хоккею и вышла в плей-офф турнира, который проходит в Чехии. В 
четвертьфинале команда Валерия Брагина в Тршинеце сыграет со швейцарцами 
2 января. 
Решающие матчи для сборной России начались уже с последнего тура 
группового этапа. Поражение от команды Германии оставляло российских 
хоккеистов за бортом плей-офф. Команда в первых трех встречах потерпела 
поражения от чехов (3:4) и американцев (1:3), а также разгромила канадцев (6:0). 
Большинство заработало 
Одной из главных проблем сборной России в первых трех матчах была 
реализация численного преимущества. Российские хоккеисты ни разу не сумели 
забросить в большинстве, имея 13 попыток. С 16-го раза россияне реализовали 
большинство - броском от синей линии ворота поразил Григорий Денисенко. До 
конца периода подопечные Брагина еще два раза использовали численное 
преимущество и довели результат до разгромного, дубль оформил Павел 
Дорофеев. 
Перед последней встречей предварительного этапа тренерский штаб поменял 
расстановку игроков в большинстве. В одной из бригад вместо Егора Соколова 
появился защитник Даниил Пыленков, который не наигрывался на тренировках. 
Дорофеев играл с Марченко, Морозовым, Подколзиным и Александром 
Романовым. 
"Мы наигрывали этот вариант раньше. Решили сегодня сыграть двумя 
защитниками", - рассказал Брагин после матча. 
Марченко к двум голам добавил три голевые передачи, две из которых были 
отданы при игре в большинстве. "С большинством мы спокойно работали, внесли 
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небольшие изменения. Нам в звене поменяли центрального нападающего, но 
ничего страшного не произошло, так как Морозов и Воронков являются хорошими 
центральными форвардами. Тренер решил немного разбить нашу тройку, все 
нормально получилось", - сказал Марченко. 
В перерыве сборная Германии заменила голкипер Хендрика Хане на Тобиаса 
Анчичку, который защищал ворота немцев в единственном победном матче на 
турнире против чехов (4:3). От российских хоккеистов Анчичка пропустил после 
первого же броска - отличился Воронков. Сборная России довела встречу до 
победы, но в концовке хоккеисты потеряли концентрацию и ошиблись при смене, 
получив наказание в виде гола Нино Киндера. 
"Играли качественно, только при крупном счете стали немножко неправильно 
действовать. Противник играл вчера, а мы отдохнули и просто свежее 
выглядели. Выходили на матч спокойными, вчера провели собрание и 
объяснили, что все только начинается. Вышло не четыре игры предварительного 
этапа, а три, потому что сегодня уже для нас был матч плей-офф", - отметил 
Брагин. 
Россиянам необходимо наладить дисциплину 
По итогам группового этапа сборная России заработала больше всех минут 
штрафа - 80. В матче с немцами команда, играя с полным преимуществом, шесть 
раз оставалась в меньшинстве. "Сегодня немного счет позволял. Однако в 
меньшинстве поиграли, неплохо поработали, ничего не пропустили", - сказал 
Брагин. 
"У нас много удалений. Будем разговаривать, надо это поправлять. Не хочется 
удаляться, но так получается", - отметил капитан сборной России Григорий 
Денисенко. 
Солидарен был с игроком и президент Федерации хоккея России (ФХР) 
Владислав Третьяк. "Нам надо меньше удаляться. Если не будет дисциплины, 
то мы ничего не выиграем, это показали предыдущие игры. Только через 
жесточайшую дисциплину, работоспособность и самопожертвование можно 
чего-то добиться, ведь в равных составах мы не уступим", - подчеркнул Третьяк 
в беседе с ТАСС. 
Тренерскому штабу также предстоит определить основного вратаря на 
решающие матчи. В стартовой игре с чехами (3:4) Аскаров пропустил четыре 
шайбы и был заменен на Амира Мифтахова, который полностью провел встречу 
с канадцами и начал игру с командой США. После третьей пропущенной шайбы 
Мифтахова заменил Аскаров. "Будем думать, кто сыграет в следующем матче, у 
нас есть Николай Хабибулин (тренер вратарей - прим. ТАСС), все решим", - 
сказал Брагин. 
Аскаров отметил, что после неудачной игры с чехами сделал выводы. "Тяжело 
играть с командами, которые бросают мало, это чехов касается. Сегодня тоже 
так было, но команда мне помогала, отрабатывала в обороне, сдерживала 
соперника. Сделал работу над ошибками, провел анализ и пошел дальше, если 
из-за одного матча загоняться, то нет смысла вообще заниматься хоккеем", - 
пояснил Аскаров. 
"От наших вратарей много зависит. Если они будут выручать, не будут 
пропускать легкие шайбы, то успех придет", - отметил Третьяк. 
Шведы не проигрывают в группе 13 лет 
В группе A, которая проводила свои матчи в Тршинеце, первое место, одержав 
четыре победы заняла сборная Швеции. Шведы не уступают в играх 
предварительного этапа на протяжении 13 розыгрышей турнира подряд, при 
этом золотые медали они выигрывали лишь однажды. Второе место заняла 
сборная Швейцарии, третьими стали финны, четвертыми - словаки. Пятое место 



 

 

заняла команда Казахстана, которая сыграет с немцами серию до двух побед за 
право сохранить место в элитном дивизионе чемпионата мира на следующий 
год. 
Сборная России в четвертьфинале сыграет с командой Швейцарии в Тршинеце. 
Встреча пройдет 2 января и начнется в 14:30 мск. "Конечно, будет немножко 
некомфортно (в Тршинеце). Завтра у нас там тренировка, посмотрим 
обстановку", - сказал Брагин. 
В другом четвертьфинале сборная Канады сыграет с командой Словакии, также 
американцы встретятся с финнами, а шведы - с чехами. В полуфиналах команда 
с наивысшим рейтингом по итогам группового турнира сыграет с командой с 
низшим среди вышедших в четверку сильнейших сборных. Первое место в 
общем рейтинге по итогам предварительного этапа заняли шведы, второе - 
канадцы, третье - швейцарцы, четвертое - американцы, пятое - финны, шестое - 
россияне, седьмое - чехи, восьмое - словаки. 
Сборные России и Швейцарии встречались на молодежных чемпионатах мира 
17 раз. Российские хоккеисты одержали 14 побед, две встречи завершились 
вничью и один раз (в четвертьфинале турнира 2010 года - прим. ТАСС) успех 
праздновали швейцарцы. Команды России и Швейцарии дважды играли между 
собой на прошлогоднем мировом первенстве - на групповом этапе и в матче за 
третье место россияне победили с одинаковым счетом 5:2. 
Лучшим бомбардиром предварительного раунда нынешнего чемпионата мира 
стал нападающий сборной США Тревор Зеграс, который набрал 9 (0 голов + 9 
результативных передач) очков. Лучшим снайпером с шестью заброшенными 
шайбами стал швед Самуэль Фагемо. Лучшим по показателю полезности стал 
российский форвард Дмитрий Воронков (+8), а самым эффективным игроком на 
вбрасываниях - швейцарец Сандро Шмид (73,91%). Мифтахов является самым 
надежным вратарем турнира - в среднем за игру российский голкипер пропускает 
1,49 шайбы и отражает 94,12% бросков. 
Сборная Швеция забросила 20 шайб и стала самой результативной командой 
группового этапа, меньше всех ворота соперников поражала команда Казахстана 
- семь раз. Казахстанцы при этом пропустили больше всех голов (21), самыми 
надежными стали команды Швеции и России (по восемь пропущенных шайб). 
Сборная Канады эффективнее всех использовала численное преимущество, 
реализовав 9 из 20 попыток (45%), хуже всех играли в большинстве казахстанцы 
(10%), российские хоккеисты занимают здесь предпоследнее место (16,67%). 
Самыми надежными при игре в меньшинстве стали сборные России и Финляндии 
(3 из 20, 85%).  

https://tass.ru/sport/7456473 

Похожие сообщения (1): 

• Известия (iz.ru), Москва, 1 января 2020 

К заголовкам сообщений 

"Соберемся на чай, поздравим друг друга и спать". Брагин - о победе над 
немцами и плей-офф (Sport24.ru, Москва, 31 декабря 2019) 
А еще о проблемах и большинстве.  
После матча с немцами на молодежном чемпионате мира по хоккею главный 
тренер сборной России Валерий Брагин пообщался с журналистами. 
 - Команда сегодня выполнила вашу установку или есть шороховатости? 
 - Когда крупный счет стал, начались. Уже начали думать о том, чтобы набирать 
очки, голы. Тут надо немного поаккуратнее. А так, неплохо. Противник вчера 
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играл матч, а мы отдохнули, посвежее выглядели, плюс показали качественную 
игру.  
 - Спокойствие было перед матчем? 
 - Да, спокойно вышли на игру. После матча с США провели короткое собрание, 
объяснили, что все только начинается. Сегодня была игра в режиме плей-офф. 
 - Проблема с удалениями остается. 
 - Да, опять будем разговаривать. Здесь немного счет позволял. С другой 
стороны, в меньшинстве поиграли, ничего не пропустили. Неплохо. 
 - Перестановки в большинстве сработали? 
 - Вы сами все видели.  
 - Довольны, как сегодня вообще шла игра? 
 - В плане тактики все нормально, особенно в первых двух периодах. В третьем 
уже кто-то стал тянуть на себя, этот период стал неопределяющим. 
 - Почему Пыленков появился во второй спецбригаде большинства? 
 - Решили внести изменения, сыграть с двумя защитниками. Эта схема была 
наиграна тоже. 
 - Почему решили разбить питерское звено? 
 - Это сработало. Центральному нападающему нужны немного другие качества, 
поэтому Воронкова с Морозовым поменяли. 
 - Кто будет первым вратарем в плей-офф? 
 - Будем думать. Есть Хабибулин, который с ними как отец.  
 - Переезд в Тршинец окажет влияние на сборную? 
 - Конечно, немножко некомфортно. Завтра у нас там уже будет тренировка, 
посмотрим. 
 - Готовитесь к финнам? 
 - Скорее всего, да. 90% вероятности, что с ними сыграем. 
 - Финны - камень преткновения для сборной России из года в год на всех 
уровнях. Почему так? 
 - Не надо говорить, что на всех уровнях. Если выходим на них, то нужно 
правильно подготовиться тактически, изучить соперника. 
 - Довольны Дорофеевым сегодня в равных составах? 
 - Да, выглядел получше в плане созидания. В меньшинстве у него своя позиция, 
молодец! 
 - Денисенко сегодня сыграл поактивнее, но Хованов что-то исчез. 
 - Тут вообще надо думать. Они вдвоем заигрываются, может быть, что-то 
придется поменять. 
 - Хованов - первый центр, но играет не так активно, как от него ждут. 
 - Он не играет плохо. Когда эта линия играет в быстрый пас, то и моменты к ним 
приходят, и голы. А когда кто-нибудь из них начинает возиться с шайбой, то не 
получается. 
 - Соколова в большинстве больше не будет? 
 - Почему? Посмотрим еще, изменения возможны.  
 - С возвращением Ртищева снова Грошев вернется в запас? 
 - Сейчас сложно ответить, посмотрим. Ртищев играет в меньшинстве хорошо, 
это для него плюс. 
 - Как будете праздновать новый год? 
 - Во-первых, хочу всех болельщиков поздравить с новым годом! Пожелать 
здоровья и настроения в новом году. Надеюсь, наша команда будет радовать 
болельщиков. А у нас сегодня отбой как обычно. Соберемся на чай, поздравим 
друг друга и спать. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-31-intervyu-glavnogo-trenera-sbornoy-rossii-
valeriya-bragina-posle-matcha-s-germaniyey-na-mchm-2020 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-31-intervyu-glavnogo-trenera-sbornoy-rossii-valeriya-bragina-posle-matcha-s-germaniyey-na-mchm-2020
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-31-intervyu-glavnogo-trenera-sbornoy-rossii-valeriya-bragina-posle-matcha-s-germaniyey-na-mchm-2020


 

 

Похожие сообщения (7): 

• Sportbox.ru, Москва, 31 декабря 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Плющев: российские хоккеисты выглядели уверенно в матче 
молодежного ЧМ с немцами (ТАСС, Москва, 31 декабря 2019) 
Молодежная сборная России по хоккею уверенно сыграла в победном матче 
чемпионата мира с командой Германии, исход которого влиял на попадание 
россиян в плей-офф турнира. Такое мнение ТАСС высказал бывший главный 
тренер молодежной сборной России Владимир Плющев. 
"Команда сыграла очень аккуратно и не позволила сопернику реализовать 
задуманное. Наши ребята допускали ошибки в прошлых матчах, были 
неправильные действия с их стороны, но в этой игре все изменилось в лучшую 
сторону. Ребята показали спокойный и уверенный хоккей", - сказал Плющев. 
Россияне могли не попасть в плей-офф в случае поражения от немцев. 
"Российская сборная не должна допускать того момента, чтобы судьба прописки 
в плей-офф решалась в последний момент. Но я уверен, что ребята сделают 
выводы. Сейчас нужно показать свой лучший хоккей в оставшихся матчах и 
реабилитироваться перед зрителями", - отметил специалист. 
Итоговое место сборной России в группе будет зависеть от результата матча 
между командами Канады и Чехии, который пройдет позднее во вторник. В 
случае победы сборной Чехии в овертайме или в серии буллитов россияне 
займут четвертое место и сыграют в 1/4 финала с победителем группы A 
командой Швеции, при остальных результатах россияне станут третьими и в 
первом раунде плей-офф будут играть с победителем матча группы A 
Финляндия - Швейцария. 
"Не важно, кто нам попадется. Если сборная России будет переживать из-за того, 
кто ей попадется в соперники, то не надо говорить о том, что мы лучшие или одни 
из лучших", - подчеркнул Плющев.  

https://tass.ru/sport/7455387 

К заголовкам сообщений 

Морозов: с таким составом россияне обязаны выходить в 1/4 финала 
МЧМ (Р-Спорт, Москва, 31 декабря 2019) 
Сборная России по хоккею, которая победила команду Германии в 
заключительном матче группового этапа молодежного чемпионата мира (игроки 
не старше 20 лет), была обязана это сделать, так как обладает сильным 
составом, считает серебряный призер Олимпиады-1998 в составе национальной 
команды Алексей Морозов. 
"Такой хороший счет. Могу сказать, что уверенно победили. Молодцы, что 
вышли, и должны были выходить с такой сборной. У нас же не было задачи 
только выйти из группы", - сказал Морозов РИА Новости. 

https://rsport.ria.ru/20191231/1563053455.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Житник: "Финны - европейские американцы, самый опасный 
соперник" (Russia-hockey.ru, Москва, 31 декабря 2019) 
Об итогах группового турнира МЧМ для сборной России - из Нью-Йорка, для 
Russia-Hockey.ru - олимпийский чемпион, ветеран 15 сезонов НХЛ  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1134585_Valerij_Bragin_Protivnik_igral_nakanune_a_my_otdohnuli_i_prosto_svezheje_vygladeli
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1134585_Valerij_Bragin_Protivnik_igral_nakanune_a_my_otdohnuli_i_prosto_svezheje_vygladeli
https://tass.ru/sport/7455387
https://rsport.ria.ru/20191231/1563053455.html


 

 

МОЛОДЕЖНЫЕ ПЕРВЕНСТВА МИРА - КАК ЖЕНСКИЙ ТЕННИС, ПОСЛЕ 6:0 
ЖДИ 0:6  
- Как оцените выступление сборной России в группе молодежного первенства 
мира?  
- 6:0 с Канадой - это было сильно. Разгром - может, не по игре, но по счету. Если 
честно, предполагал, что после такого возможно падение - и на следующий день 
американцы обыграли россиян прежде всего тактически. В отличие от канадцев 
у американцев никто уже не летел вперед, размахивая шашками, молодежь США 
сыграла компактно, временами от обороны.  
Вообще взлеты и падения одной команды - это особенность именно молодежных 
чемпионатов. Кто-то даже пошутил, что они напоминают женский теннис, где 
после 6:0, бывает, идет 0:6, а потом опять 6:0. У ребят еще нет психологической 
стабильности, игра идет полосами, зависит от эмоций.  
30 ЛЕТ НАЗАД МЫ НЕ СЧИТАЛИ НЕМЦЕВ И ШВЕЙЦАРЦЕВ ЗА СОПЕРНИКОВ  
- В ваше время - 30 лет назад - было иначе?  
- Никаких сравнений. В советском хоккее была великолепная базовая 
подготовка, причем, например, в киевском "Соколе" ты получал тот же объем 
работы, что и в московских клубах. Помню, когда сменил "Сокол" на ЦСКА, на 
некоторых тренировках у Виктора Васильевича Тихонова чуть ли не отдыхал. 
Понимал, что эти упражнения и эти нагрузки уже были отработаны в Киеве у 
Анатолия Васильевича Богданова.  
Так вот этой базы нам хватало, чтобы на молодежных чемпионатах мира играть 
с большим запасом. Это были турниры, которые не шли ни в какое сравнение с 
высшей лигой чемпионата СССР. Да и североамериканские команды, надо 
признать, тогда были не так хорошо готовы, играли в прямолинейный хоккей, 
часто в "бей - беги". Это не современный хоккей, когда НХЛ взяла все лучшие 
методики из Европы - и те же американцы сегодня играют тактически интереснее, 
глубже, чем канадцы и, наверное, россияне.  
- Россия разгромила Германию, все в восторге. По делу?  
- 30 лет назад мы не считали немцев, швейцарцев и по большому счету всех 
европейцев, кроме финнов, чехов и шведов, за соперников. Поэтомуу меня 
удивило, что были опасения перед матчем Россия - Германия, кто-то боялся, что 
российская команда может вылететь. Наверное, многих впечатлил финал 
последней Олимпиады, когда немцы были в нескольких секундах от золотых 
медалей.  
ОПЫТ ЛАРИОНОВА И ХАБИБУЛИНА ОБЯЗАТЕЛЬНО ПОМОЖЕТ  
- Что скажете о вероятном следующем сопернике - финнах?  
- Мне очень нравятся современные финны, где-то назвал бы их европейским 
американцами. Их хоккей очень здорово прибавил, год назад они прошли 
сборную России на всех уровнях. Кстати, именно тренеры из СССР в свое время 
дали большой импульс развитию хоккея Финляндии, это было еще в мои игровые 
времена.  
Наверное, в плей-офф России лучше бы было сыграть даже со шведами, 
которые - как "Тампа-Бэй" - могут одержать 60 побед в гладком чемпионате, но 
завалиться в розыгрыше Кубка. В плане тактики именно финны - самые опасные.  
- Что ждете в четвертьфинале от россиян?  
- Думаю, мы увидим ту игровую наглость и то везение, которые были в матче с 
Канадой. И большую тактическую работу тренерского штаба, без которой финнов 
не обыграть. Ход с оперативным привлечением в сборную таких легенд, как 
Игорь Ларионов и Николай Хабибулин, кто-то критикует, но я считаю его 
правильным. Такой грандиозные опыт команде обязательно поможет!  



 

 

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/zhitnik_finny_evro_americancy_samy_opasny_soperniki/ 

К заголовкам сообщений 

 
Разное 

 
"Ак Барс" признал 95-летнюю женщину болельщицей года (Sport24.ru, 
Москва, 31 декабря 2019) 
"Ак Барс" назвал победителя в номинации "Болельщица года". Ею стала 95-
летняя Фатима Шигапова. 
В сентябре женщина впервые побывала на матче любимой команды, а после 
игры встретилась с нападающим Данисом Зариповым. 
Рекордом года признана сухая серия Тимура Билялова. 
"Ак Барс" провел 41 игру в текущем сезоне регулярного чемпионата КХЛ и 
занимает первое место в Восточной конференции.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-31-ak-bars-priznal-95-letnyuyu-zhenshchinu-
bolelshchitsey-goda 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ со следующего года может увеличить заявку команд на МЧМ до 25 
человек (Чемпионат.com, Москва, 31 декабря 2019) 
Международная федерация хоккея со следующего года может увеличить заявку 
команд на молодежных чемпионатах мира до 25 человек, сообщил глава 
финской федерации хоккея Раули Урам. Напомним, на МЧМ-2020 и предыдущих 
молодежных чемпионатах мира заявка команд ограничивалась тремя вратарями 
и 20 полевыми игроками. На взрослых чемпионатах мира заявка сборных 
составляет 25 человек.  
"Главный исполнительный директор профсоюза Матти Нурмисен на последней 
международной конференции ИИХФ предложил увеличить размер заявок на 
МЧМ и его предложение было одобрено. Данная реформа должна вступить в 
силу в следующем сезоне", - приводит слова функционера Mtvuutiset. 

https://www.championat.com/hockey/news-3937755-iihf-so-sledujuschego-goda-
mozhet-uvelichit-zajavku-komand-na-mchm-do-25-chelovek.html 

К заголовкам сообщений 
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